
 

 

 



5 de febrero de 2022 

PORTADAS NACIONALES 

Delgado: abucheo y huevazos 
hacen juego a la derecha 

EU aboga por piso parejo en la 
reforma eléctrica 

Cae inversión y condena al PIB 
a crecer menos de 2% 

Atacan normalistas a Guardia 
¡con tráiler! 

Asignan a revocación solo 
35% de casillas 

Boicot sistemático del INE a 
consulta, denuncia Morena 

Agresión Suavizan gasolinazo con 
descuento fiscal 

México y EU tienen recursos 
naturales para energía limpia, 

dice el embajador 

Normalistas chocan con GN: 
la agreden con petardos y 

tráiler en marcha 

INE aprobó convocatoria para 
revocación de mandato 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

Presentó Sergio Gutiérrez iniciativa que limita medios de impugnación.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una reforma que impide 
impugnar actos parlamentarios del Congreso de la Unión. [UNOMÁSUNO] 

Legisladores impulsan iniciativa de reforma a la Ley General de salud.- Legisladores plantearon 
adicional el artículo 61 de la Ley General de Salud en materia de atención materno-infantil, con 
objeto de que el personal de salud que atiende a una menor de edad embarazada deberá dar 
aviso a la Unidad de Trabajo Social. [UNOMÁSUNO] 

REFORMA ELÉCTRICA 

Sin cambios de Morena, PAN, no apoyará la reforma eléctrica.- La bancada del PAN en la 
Cámara de Diputados sentenció que sin cambios en la iniciativa de reforma eléctrica presentada 
por el Ejecutivo Federal, el proyecto no avanzará. [EXCÉLSIOR] 

Declaraciones de Ken Salazar sobre reforma eléctrica, buen augurio en la relación México-EU: 
Diputados.- Diputados aseguraron que las declaraciones del embajador de Estados Unidos en 
México, Ken Salazar, sobre reforma eléctrica son un “espaldarazo” a la relación México-Estados 
Unidos, ya que le reconoce al presidente Andrés Manuel López Obrador cambiar la ley para 
beneficio de los mexicanos. La morenista Yeidckol Polevnsky señaló que “es un tremendo 
espaldarazo”. Por su parte, la panista Cecilia Patrón Laviada dijo que el embajador dio las 
declaraciones en el tono de contar con buenas relaciones. [RAZÓN] 

AMLO celebra respaldo de embajador de EU a reforma eléctrica.- Luego que el embajador de 
Estados Unidos, Ken Salazar dio el espaldarazo a la reforma eléctrica del presidente mexicano 
Andrés Manuel López Obrador, el mandatario expresó ¡muy bien Ken! [SOL DE MÉXICO] 
[JORNADA] 

Confía en que México respetará compromisos del T-MEC.- Siguiendo con el tema de la reforma 
eléctrica, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, hizo mención que una de sus 
prioridades en nuestro país es ver por inversionistas y empresas de los Estados Unidos. Confía en 
que México respetará los compromisos del T-MEC. [HERALDO] [UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] 
[REFORMA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 

AMLO pide a PRI y PAN definirse cómo votarán en reforma eléctrica.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que es tiempo de que el PRI y el PAN definan cómo votarán la iniciativa 
de reforma en materia eléctrica.[RAZÓN] [EXCÉLSIOR] 

Hará Segob más foros sobre reforma eléctrica.- La Secretaría de Gobernación, a cargo de Adán 
Augusto López, organizará más foros en todo el país sobre la reforma eléctrica, adelantó ayer el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. [REFORMA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO 

INE avala consulta con reducción de casillas.- El pleno del Consejo General del INE aprobó la 
convocatoria para la realización de la Consulta para la Revocación de Mandato del Ejecutivo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50222_L_UNO_0_LEYGENERALDEMEDIOS_PRESENTOSERGIOGUTIERREZ_1M.pdf
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federal para abril, pero con un ajuste que reduce el número de casillas de votación. [HERALDO] 
[UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] 

Inicia INE tareas para revocación.- Con la advertencia de que Morena y el Gobierno federal son 
culpables de realizar una consulta limitada, el INE dio el banderazo a la consulta de revocación 
de mandato del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a realizarse el 10 de abril. [REFORMA] 

Revocación de mandato, una burla para la población: Oposición.- La revocación de mandato es 
una burla para la sociedad mexicana, ya que no la buscó la gente, sino que fue el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador su principal promotor, aseguraron partidos de oposición. [RAZÓN] 

OPINIÓN 

Artículo. Alejandro Moreno en Sin periodismo no hay democracia, opina que México sufre 
momentos de tentación autoritaria… se ha borrado del mapa a la CNDH, se han planteado 
reformas para volver inoperante el juicio de amparo, se ha amedrentado al Poder Judicial y se 
ataca a periodistas y medios de comunicación. [UNIVERSAL/p20] 

Artículo. Yolanda Torres en Inicia periodo ordinario de sesiones de la LXV Legislatura, señala que 
en el marco de la reunión plenaria de los diputados del PRI, se abordó la preocupación por el 
estado de la economía del país, por el medio ambiente y la situación relativa al aumento de la 
violencia y los feminicidios, así como una posible reforma electoral y en materia de electricidad, 
que resulta una de la prioridades. [SOL DE MÉXICO/p12] 

Artículo. Ivonne Ortega Pacheco en No lo es óptimo, comenta que después de la tajante 
negativa de la SHCP a la solicitud del INE para otorgarle recursos que hicieran posible el ejercicio 
de revocación de mandato con las características que la ley dispone, la autoridad electoral 
determinó modificar el formato del mismo para poderlo llevar a cabo. [UNIVERSAL/p21] 

Columna. En Sacapuntas se menciona que la bancada del PRI en San Lázaro, comandada por 
Rubén Moreira, ya le tomó la medida a los morenistas. [HERALDO/p2] 

Columna. Leopoldo Mendivil en Crónica Confidencial, comenta que pese a la mala situación de 
Pemex, sus empleados cada vez son menos productivos.[CRÓNICA/p5] 

Columna. Amador Narcia en ¿Ya “chufó faros” Monreal?, señala que se sabía que aprobar la 
Eléctrica es la condición para que Ricardo Monreal siga al frente de los senadores de Morena, 
tras el motín senatorial de la semana pasada, en que 31 de 61 desconocieron su autoridad… 
Monreal venía apostando a que no transitara esa Reforma en la Cámara de Diputados para que 
él no cargara con la responsabilidad de que tampoco se aprobara en el Senado. [UNIVERSAL/p8] 

Columna, Francisco Garfias en Arsenal, comenta que está claro que el embajador de EU en 
México, Ken Salazar, no se imaginó el alboroto que armaría al declarar, en San Lázaro, que “tiene 
razón” AMLO con la reforma eléctrica. [EXCÉLSIOR/p4] 

El tema también se comenta en  Trascendió [MILENIO/p2] y en Acceso Libre [HERALDO/p6] 
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Columna. En Bajo Reserva se comenta que inició el proceso formal de organización del ejercicio 
de revocación de mandato. Ya hay convocatoria, reglas que se deben empezar a cumplir, y 
todo ello cruza fronteras. [UNIVERSAL/p2] 

Artículo. Gustavo Gordillo opina que la Sucesión para 2024 será decidida a partir de la 
revocación de mandato. [JORNADA/p17]  

Artículo. Carlos Matute en la Tercera Ola de la austeridad anoréxica, comenta que el 27 de enero 
pasado circulo un proyecto de iniciativa de reforma legal del presidente López Obrador en el 
que propondrá al Congreso concentrar en las dependencias bajo el mando directo del Ejecutivo 
federal, varios organismos descentralizados u órganos desconcentrados, con lo que se eliminarían 
espacios institucionales de autonomía técnica o de gestión. [CRÓNICA/p4] 

EJECUTIVO 

Piden al Presidente parar ataques contra periodistas.- La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) 
pidió al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, “evitar que sus críticas incentiven a 
los violentos” y a frenar los agravios que se cometen contra los periodistas. Asimismo, instaron al 
Mandatario federal “a ratificar su compromiso pleno con las libertades de expresión y de prensa y 
que su administración evite ataques, agresiones e insultos que terminen otorgando carta blanca 
a la delincuencia para acallar a quienes denuncian el avance del narco y la corrupción”. 
[UNIVERSAL] 

JUDICIAL 

Juez niega, otra vez, otorgar la libertad a Rosario Robles.- Por sexta ocasión un juez negó la 
libertad a la extitular de la Secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, luego de que 
se determinara que el delito de uso indebido de servicio público no está derogado como lo 
señalaba su defensa. [RAZÓN] 

GENERAL 

Santander: habrá poco interés en Banamex sin extranjeros.- Si se descartan a compradores 
extranjeros en el proceso de venta de Banamex, se corre el riesgo de que haya una limitada 
cantidad de empresas interesadas, opinó Didier Mena, director de Finanzas de Santander 
México. Desde el punto de vista del directivo, la nacionalidad del capital es menos importante 
que la administración del banco. [UNIVERSAL] 

SEGURIDAD 

Localización de menores, a 90%.- Tras la nota publicada en el UNIVERSAL sobre la desaparición 
de menores en Jalisco, el gobierno del estado informó que dentro de los trabajos que la Fiscalía 
Especial en Personas Desaparecidas ha realizado durante los poco más de tres años de la actual 
administración, el porcentaje de localización de personas menores de edad, de 0 a 17 años, 
ronda 90%. [UNIVERSAL]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50222_C_UNI_0_REFORMAELECTRICA_BAJORESERVA_3LDIP.pdf
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 05/02/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 05/02/2022 LEGISLATIVO

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 05/02/2022 LEGISLATIVO

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 05/02/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 05/02/2022 LEGISLATIVO

 

Embajador de EU reconoce la cercanía y coincidencias  
entre los presidentes de México y su país  

En su visita a la Cámara de Diputados el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, reconoció que el 
presidente López Obrador ‘Aene razón’ en proponer cambios en materia eléctrica, pues las leyes Aenen 
que actualizarse. Resaltó la importancia que Aenen los foros para entender mejor la Reforma Eléctrica 
en un proceso legislaAvo que también llegará al Senado mexicano. El embajador se reunió con los 
presidentes Sergio GuAérrez Luna y el de la Junta de Coordinación PolíAca, el priista, Rubén Moreira.  

hPps://drive.google.com/file/d/1ZT0GpyvoffJMcwCJ3EydFBFlOjeYjvaR/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZT0GpyvoffJMcwCJ3EydFBFlOjeYjvaR/view
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Embajador de EE.UU. pide entender a López 
Obrador sobre reforma eléctrica 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pidió este jueves entender las razones del presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, sobre su reforma eléctrica y dijo que "tiene razón al decir 'vamos a 

hacer cambios para lo mejor del pueblo'". 

Hace dos semanas, el mandatario mexicano explicó que la reunión que sostuvo con la secretaria 

estadounidense de Energía, Jennifer Granholm, sirvió para que Estados Unidos entienda que la reforma 

energética mexicana busca "desterrar la corrupción". 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-ee-uu-pide-entender-a-lopez-obrador-sobre-reforma-electrica/50000545-4732618 

 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-ee-uu-pide-entender-a-lopez-obrador-sobre-reforma-electrica/50000545-4732618
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas 

de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
Ejido El Salmoral, mpio. La Antigua, 4 de febrero de 2022.- En asamblea popular, usuarios del servicio 
de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde solicitaron al Presidente de la Cámara de 
Diputados,el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su intervención para que se aplique una tarifa 
preferencial ofrecida hace veinte años. El diputado federal, originario de Minatitlán, expresó que hay 
coincidencia entre lo que plantea la Reforma Eléctrica enviada por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el reclamo de esta región veracruzana y el resto del país. 

undefined (enteratever.com) 
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“EEUU respeta soberanía de México”: 
Ken Salazar se refirió otra vez a reforma 

eléctrica de AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un día después de asistir a la Cámara de Diputados y reunirse con los presidentes de la Mesa 
Directiva y de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ken Salazar volvió a referirse a 
la reforma eléctrica impulsada por el presidente de México Andrés Manuel López Obrador, 
quien agradeció el apoyo recibido por parte del embajador estadounidense. 

“Una de mis prioridades en México es ver por inversionistas y empresas estadounidenses para 
que exista piso justo y parejo”, afirmó a través de un mensaje publicado en sus redes sociales, 
con el que justificó su intervención en el debate alrededor de la reforma. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/eeuu-respeta-soberania-de-mexico-ken-salazar-se-refirio-otra-vez-a-reforma-
energetica-de-amlo/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/eeuu-respeta-soberania-de-mexico-ken-salazar-se-refirio-otra-vez-a-reforma-energetica-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/eeuu-respeta-soberania-de-mexico-ken-salazar-se-refirio-otra-vez-a-reforma-energetica-de-amlo/
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AMLO 'TIENE RAZÓN' AL PROPONER LA REFORMA 

ELÉCTRICA: EMBAJADOR DE EU 
 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, respaldó la Reforma Eléctrica del presidente 

Andrés Manuel López Obrador al afirmar que tiene razón al decir ‘vamos a hacer cambios para lo mejor 

del pueblo’, además pidió entender las razones del mandatario. 

Aclaró que la razón de su asistencia a la Cámara baja no era para hablar de la Reforma Eléctrica sino de 

la relación bilateral entre México y Estados Unidos, por ello el embajador de Estados Unidos se reunió 

con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, con quien 

acordó colaborar con temas legislativos de interés para ambas naciones. 

 

Nota Ampl Embajador EU.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1U4FSma5EPXeEjohG_BqSeSx6iYDoWsas/view
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Ken Salazar visitó la Cámara de Diputados  

Ayer Ken Salazar (embajador de Estados Unidos) dio estas declaraciones, recordemos que acudió a la 
Cámara de Diputados a reunirse, había dicho que con disCntos grupos parlamentarios, bueno al final 
fue una visita VIP, se reunió únicamente con el presidente de la Mesa DirecCva, con una par de 
coordinadores y no más ¿eh? 

hOps://drive.google.com/file/d/1kPwqE0RgMyt9VMK2WY5A7tYnPm9nG-_y/view 

https://drive.google.com/file/d/1kPwqE0RgMyt9VMK2WY5A7tYnPm9nG-_y/view
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KEN SALAZAR AFIRMA QUE AMLO TIENE RAZÓN EN 

PROMOVER REFORMA ELÉCTRICA 
 

En su visita a la Cámara de Diputados, el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, tuvo reuniones 

con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, con el vicepresidente Santiago Creel, con 

el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira, con el vicecoordinador Marco Antonio Mendoza y el 

diputado Ildefonso Guajardo así como con el coordinador de Morena, Ignacio Mier. A su salida, el 

embajador afirmó que durante su visita no se trató el tema de la reforma eléctrica pero que el 

Presidente tiene razón en decir que hay que hacer cambios para lograr lo mejor para el pueblo y que el 

proceso que se tiene en la Cámara es importante porque al final los pueblos son uno, así como la 

economía será una economía. 

 

 

 

Ken Salazar visita San Lázaro.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1eZ_GUA-TYzPRrk-N5Ryql8uBA4EUen2h/view
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas 
de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
En asamblea popular, usuarios del servicio de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde 

solicitaron al Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su 

intervención para que se aplique una tarifa preferencial ofrecida hace veinte años. El diputado federal, 

originario de Minatitlán, expresó que hay coincidencia entre lo que plantea la Reforma Eléctrica 

enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el reclamo de esta región veracruzana y el 

resto del país. 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/02/04/con-reforma-electrica-se-podran-pagar-tarifas-justas-de-luz-sergio-

gutierrez-luna/ 
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas 

de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
Ejido El Salmoral, mpio. La Antigua, 4 de febrero de 2022.- En asamblea popular, usuarios del servicio 
de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde solicitaron al Presidente de la Cámara de 
Diputados,el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su intervención para que se aplique una tarifa 
preferencial ofrecida hace veinte años. El diputado federal, originario de Minatitlán, expresó que hay 
coincidencia entre lo que plantea la Reforma Eléctrica enviada por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el reclamo de esta región veracruzana y el resto del país. 

Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas de luz: Sergio Gutiérrez Luna | De poder a poder (dpoderapoder.mx) 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

05/02/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas 

justas de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
En asamblea popular, usuarios del servicio de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde 

solicitaron al Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su 

intervención para que se aplique una tarifa preferencial ofrecida hace veinte años. El diputado federal, 

originario de Minatitlán, expresó que hay coincidencia entre lo que plantea la Reforma Eléctrica 

enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el reclamo de esta región veracruzana y el 

resto del país. 

  

Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas de luz: Sergio Gutiérrez Luna (nuestroenfoque.mx) 
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas 
justas de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
Ejido El Salmoral, mpio. La Antigua, 4 de febrero de 2022.- En asamblea popular, usuarios del servicio 

de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde solicitaron al Presidente de la Cámara de 

Diputados,el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su intervención para que se aplique una tarifa 

preferencial ofrecida hace veinte años. 

El diputado federal, originario de Minatitlán, expresó que hay coincidencia entre lo que plantea la 

Reforma Eléctrica enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el reclamo de esta región 

veracruzana y el resto del país. 
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas 

de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
Ejido El Salmoral, mpio. La Antigua, 4 de febrero de 2022.- En asamblea popular, usuarios del servicio 
de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde solicitaron al Presidente de la Cámara de 
Diputados,el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su intervención para que se aplique una tarifa 
preferencial ofrecida hace veinte años. El diputado federal, originario de Minatitlán, expresó que hay 
coincidencia entre lo que plantea la Reforma Eléctrica enviada por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el reclamo de esta región veracruzana y el resto del país. 

 

 

Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas de luz: Sergio Gutiérrez Luna – Sucesos de Veracruz 
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar tarifas justas 

de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

 
Ejido El Salmoral, mpio. La Antigua, 4 de febrero de 2022.- En asamblea popular, usuarios del servicio 
de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde solicitaron al Presidente de la Cámara de 
Diputados,el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su intervención para que se aplique una tarifa 
preferencial ofrecida hace veinte años. El diputado federal, originario de Minatitlán, expresó que hay 
coincidencia entre lo que plantea la Reforma Eléctrica enviada por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el reclamo de esta región veracruzana y el resto del país. 

 

https://ventanaver.mx/principal/con-reforma-electrica-se-podran-pagar-tarifas-justas-de-luz-sergio-gutierrez-luna/ 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una 

iniciativa que adiciona la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para 

que dichos medios sean improcedentes cuando se pretenda impugnar cualquier acto parlamentario 

emitido por los órganos de gobierno del Congreso de la Unión. 

También, actos de su Comisión Permanente o cualquiera de sus Cámaras, como los concernientes a la 

integración, organización y funcionamiento interno de sus órganos y comisiones legislativas. 

 

 

http://elobservatorio.com.mx/?p=20733 
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Gutiérrez Luna presenta iniciativa que limita medios 

de impugnación en materia electoral frente a actos 

parlamentarios 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, presentó una 

iniciativa que adiciona la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, para 

que dichos medios sean improcedentes cuando se pretenda impugnar cualquier acto parlamentario 

emitido por los órganos de gobierno del Congreso de la Unión. 

También, actos de su Comisión Permanente o cualquiera de sus Cámaras, como los concernientes a la 

integración, organización y funcionamiento interno de sus órganos y comisiones legislativas. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/gutierrez-luna-presenta-iniciativa-que-limita-medios-de-

impugnacion-en-materia-electoral-frente-a-actos-parlamentarios/ 
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El diputado Gutiérrez Luna inaugura en San Lázaro 

exposición fotográfica por la biodiversidad del 

Bosque de Niebla 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que la Cámara de Diputados es un 

espacio abierto para la difusión de las diferentes expresiones culturales que se manifiestan a lo largo 

de nuestro país. Por tal motivo, inauguró la Expo Colectiva 30 fotografías y 30 empresarios por la 

biodiversidad del Bosque de Niebla del Estado de Veracruz, en donde destacó que se muestran 

impresionantes imágenes del ecosistema de esa región de México. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-gutierrez-luna-inaugura-en-san-lazaro-exposicion-fotografica-por-la-

biodiversidad-del-bosque-de-niebla/ 
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Veracruz en la agenda binacional de México con EU 

 
En un evento importante y de mucha trascendencia en las excelentes relaciones entre México y 

Estados Unidos, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Cámara de Diputados, recibió en 

sus oficinas al embajador de EU. Por lo pronto el legislador de Minatitlán, informó de que se esperan 

visitas reciprocas  

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; y ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En una reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, 

seguridad, migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/veracruz-en-la-agenda-binacional-de-mexico-con-eu/50157382 
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Veracruz en la agenda binacional de México con EU 

 
En un evento importante y de mucha trascendencia en las excelentes relaciones entre México y 

Estados Unidos, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Cámara de Diputados, recibió en 

sus oficinas al embajador de EU. Por lo pronto el legislador de Minatitlán, informó de que se esperan 

visitas reciprocas  

El presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, recibió al embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar; y ambos plantearon abordar temas de interés binacional así 

como visitas recíprocas a Veracruz y Colorado para conocer y vincular las fortalezas de ambos estados. 

En una reunión cordial y respetuosa, acordaron abordar posteriormente temas de economía, 

seguridad, migración y el relanzamiento de la relación histórica entre ambos países. 

 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/veracruz-en-la-agenda-binacional-de-mexico-con-eu/50157382 
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Rubén Moreira, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, 

comentó que el PRI no tiene pensado votar la Reforma Eléctrica hasta que hayan pasado las elecciones 

de este año. 

En entrevista para Heraldo Media Group en “Noticias de la mañana” con Mario Maldonado, señaló que 

su partido está a favor de una transición energética y "en la iniciativa se habla de esta transición, por lo 

que estamos de acuerdo con ese proceso, pero tendremos que definir cómo será éste, lo que 

conllevará a un debate distinto". 

Expresó que los legisladores de Morena quieren que se inicia la ruta legislativa para aprobar la 

iniciativa, pero hay muchas acciones anteriores, entre ellas "que las comisiones lleguen a un dictamen; 

se está planteando un tema constitucional que tiene efectos en normas secundarias y es importante 

que se discuta". 

Detalló que los foros abiertos para debatir y conocer las distintas voces sobre la Reforma Eléctrica 

estaban planteados terminar a mediados de febrero, pero afirmó que se podrían prolongar una o dos 

semanas más, por lo que concluirían a finales de mes. 
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"Todavía falta que escuchemos a los gobernadores, comunicadores y expertos en comunicación, 

quienes también han manifestado su deseo de participar y hablar sobre la Reforma Eléctrica", expuso. 

Moreira comentó que en el PRI consideran que toda iniciativa se debe debatir primero, analizar y 

después votar, pero no al revés, como se suele hacer. 

De igual forma, habló sobre la visita del embajador Ken Salazar, con quien mantuvo una conversación 

general y no se habló de algo en particular. "Se habló de la historia de nuestros países. Yo entendí esto 

como una visita de cortesía política a la Cámara de Diputados, como lo han hecho otros embajadores 

en su momento", finalizó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/4/pri-no-tiene-pensado-votar-la-reforma-electrica-

hasta-que-hayan-pasado-las-elecciones-estima-ruben-moreira-375986.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/4/pri-no-tiene-pensado-votar-la-reforma-electrica-hasta-que-hayan-pasado-las-elecciones-estima-ruben-moreira-375986.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/4/pri-no-tiene-pensado-votar-la-reforma-electrica-hasta-que-hayan-pasado-las-elecciones-estima-ruben-moreira-375986.html
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – PAN) 
 

“Lo que hicimos fue ir varias legisladores y legisladoras, senadoras, diputados federales, diputadas y 

diputados locales ante la Fiscalía General y específicamente a esta especializada en combate a la 

corrupción para levantar, para presentar una denuncia de hechos, así se llama en términos jurídicos, 

precisamente para que derivado de hechos que han sido públicos, que han sido notorios, las 

autoridades, no nosotros, las autoridades hagan su chamba, porque la chamba de las autoridades, de 

estas que te menciono que son las fiscalías, es procurar justicia y verificar si en los hechos que se 

denuncian por públicos y notorios si configura un delito”. 

 

Ent Jorge Romero con Aristegui.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qeShjj26MI2TGIT4jbOtPFoU8DcW2I2J/view
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Luego que el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar dio el espaldarazo a la reforma eléctrica del 

presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, el mandatario expresó ¡muy bien Ken!, aunque 

acotó que quizá esto no le guste a muchos empresarios de Estados Unidos, por su inconformidad que 

tienen hacia sus contratos en México. 

Al ser cuestionado este viernes durante su conferencia de prensa matutina en el Estado de Tlaxcala, por 

este espaldarazo de Salazar, el presidente López Obrador dijo que su iniciativa de reforma eléctrica “no 

es una reforma autoritaria que perjudica y es buena para todos”, mientras agradeció las palabras del 

embajador norteamericano. 
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AMLO agradece espaldarazo del embajador de 
EU para revisión del sector eléctrico en México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció el espaldarazo del embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar, a su propuesta de revisar el marco jurídico del 
sistema energético del país en beneficio de las mayorías. 

Ayer, el diplomático estadounidense estuvo en la Cámara de Diputados donde se reunió con diversos legisladores 

y dijo que el análisis del marco legal del sector energético debe revisarse constantemente debido a que las 

condiciones mundiales se modifican constantemente. 

“El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene razón en decir ‘vamos a hacer cambios para lo mejor del 

pueblo’. Entonces este proceso que existe ahora se tienen que entender las razones de él (de la reforma)”, 

comentó. 

https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-agradece-espaldarazo-de-salazar-para-revision-del-sector-electrico-en-mexico/ 

 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-agradece-espaldarazo-de-salazar-para-revision-del-sector-electrico-en-mexico/
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Prioridad para EU, piso parejo en reforma 
eléctrica: embajador Ken Salazar 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, sostuvo que, ante la discusión en el Congreso de la 

Unión de la reforma eléctrica, una de sus prioridades será garantizar que exista piso parejo para los inversionistas 

y empresas de su país. 

“Una de mis prioridades en México es ver por inversionistas y empresas estadounidenses para que exista piso 

justo y parejo. #EEUU respeta soberanía de México y confía en que México cumplirá los compromisos adquiridos 

bajo el #TMEC al considerar cambios al sector energético”, señaló Salazar. 

Ayer, durante una visita realiza a la Cámara de Diputados, el embajador estadounidense dijo que el presidente 

tiene la necesidad de revisar el marco jurídico del sector eléctrico e impulsar los cambios que el considere son 

benéficos para México. 

https://www.forbes.com.mx/politica-prioridad-para-eu-piso-parejo-en-reforma-electrica-embajador-ken-salazar/ 

 

https://www.forbes.com.mx/politica-prioridad-para-eu-piso-parejo-en-reforma-electrica-embajador-ken-salazar/
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Impulsa diputada federal Sayonara Vargas foro 
virtual para discutir la reforma eléctrica 

 
A fin de generar distintos puntos de vista, enfocados a las implicaciones actuales y futuras que tendría 
la Reforma Eléctrica en las comunidades y hogares mexicanos, la diputada federal Sayonara Vargas 
impulsa un foro virtual, en el que participarán investigadores, científicos y expertos en la materia. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsa-diputada-federal-sayonara-vargas-foro-virtual-para-discutir-la-reforma-electrica/ 
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Embajador de Estados Unidos da la razón  
a López Obrador en reforma eléctrica  

Ayer sorprendió el embajador de Estados Unidos en México a propósito de la discusión de los 
cambios cons:tucionales en materia energé:ca. Durante su visita en el Congreso, señaló que 
México lleva desde 2013 con esta ley y consideró que el presidente López Obrador :ene razón 
en decir “vamos a hacer cambios para lo mejor del pueblo”. 

La sorpresa es que varios legisladores de su país, así como la secretaria de Energía del gobierno 
de Joe Biden han expresado preocupación por dichos cambios en electricidad, pero, claro, es un 
diplomá:co y está caminando ese delgado filo de la diplomacia.  

hRps://drive.google.com/file/d/1OQNJoSOTJRPd6DM0yFQYsou35KX0INKF/view  

https://drive.google.com/file/d/1OQNJoSOTJRPd6DM0yFQYsou35KX0INKF/view
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AMLO 'TIENE RAZÓN' AL PROPONER LA REFORMA 

ELÉCTRICA: EMBAJADOR DE EU 
 

El embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar, habló de la Reforma Eléctrica, dijo que el 

gobierno mexicano tiene razón en estar impulsando en impulsar una reforma en esta materia, fue 

parte de lo que dijo después de una visita que hizo a la Cámara de Diputados. 

 

 

 

embajador EU.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1elopL0_Rl8mE3wPt-jCOWCHBEelwCp6o/view
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ORDENÉ QUE SE ORGANICEN FOROS DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA Y SE INFORME EN PLAZAS PÚBLICAS: AMLO 
 

El presidente López Obrador afirmó que ‘no hay para dónde hacerse’ y los legisladores tienen que 

elegir entre la CFE o apoyar a compañías extranjeras como Iberdrola. El mandatario ordenó que se 

realicen foros en todas las plazas para dar a conocer su iniciativa de Reforma Eléctrica. 

 

Foros en plazas públicas GF.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oCy1RaI9hY46nqhrAcIEraXs2vyDMeaX/view
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Diputados federales aseguraron que las declaraciones del embajador de Estados Unidos en México, 

Ken Salazar, sobre reforma eléctrica son un “espaldarazo” a la relación México-Estados Unidos, ya que 

le reconoce al Presidente Andrés Manuel López Obrador cambiar la ley para beneficio de los 

mexicanos. 

En entrevista con La Razón, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, secretaria de la Comisión de Relaciones 

Exteriores de la Cámara de Diputados, señaló que “es un tremendo espaldarazo” a la relación bilateral, 

ya que seguramente la orden viene desde el presidente Joe Biden, quien también es sumamente 

cercano al Ejecutivo mexicano, por lo que avizora un panorama de estrecha amistad. 

“Ayer pregunté si la declaración Ken Salazar era real al término de las reuniones en la Cámara de 

Diputada, pero yo creo que tiene razón al decir que se tiene que hacer una reforma a la ley eléctrica. 

Aparte que tiene mucha experiencia por haber sido senador de Estados Unidos y porque tiene una 

cercanía muy fuere con el presidente Joe Biden” dijo Yeidckol Polevnsky . 
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La diputada de Morena detalló que el Parlamento Abierto es la mejor manera de analizar la reforma a 

la Ley Eléctrica, ya que debe existir piso parejo entre empresarios y gobierno federal, además que solo 

se busca la regulación del mercado interno. 

La Razón publicó este viernes que el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, expresó que 

el Presidente Andrés Manuel López Obrador tiene razón al impulsar una reforma en materia eléctrica, 

pues “las leyes siempre necesitan reformarse, de aprender de la experiencia”, luego de una reunión en 

San Lázaro. Salazar precisó que el motivo de la reunión no fue para hablar de la Reforma Eléctrica, sino 

de la relación bilateral entre México y Estados Unidos. 

Por separado, la secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada, dijo a este diario que el embajador 

dio las declaraciones en el tono de contar con buenas relaciones, pero aclaró que se debe revisar la ley 

y hacer las modificaciones pertinentes, ya que debe haber un tratado especial para las energías 

limpias. 

https://www.razon.com.mx/mexico/declaraciones-ken-salazar-reforma-electrica-buen-augurio-

relacion-mexico-eu-diputados-federales-469901 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/declaraciones-ken-salazar-reforma-electrica-buen-augurio-relacion-mexico-eu-diputados-federales-469901
https://www.razon.com.mx/mexico/declaraciones-ken-salazar-reforma-electrica-buen-augurio-relacion-mexico-eu-diputados-federales-469901
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AMLO &ene razón en promover Reforma Eléctrica: Ken Salazar  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, estuvo ayer en el Congreso, manifestó 
que el presidente Andrés Manuel López Obrador Eene razón en impulsar reformas en el sector 
eléctrico porque las normas siempre Eenen que ajustarse conforme va pasando el Eempo.  

El diplomáEco estadounidense fue claro con el moEvo de su visita con legisladores mexicanos; 
hay que señalar que no se reunió con todos los integrantes que Eenen representación en la 
Cámara de Diputados, sólo con algunos grupos focalizados de Morena, estuvo presente el 
ParEdo Verde con los legisladores del PRI y nadas más, el resto de los coordinadores de las otras 
bancadas no estuvieron.  

hPps://drive.google.com/file/d/1VE0pPhbeKkTXJdIH68twoQrSiABk22Lf/view  

https://drive.google.com/file/d/1VE0pPhbeKkTXJdIH68twoQrSiABk22Lf/view
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KEN SALAZAR DIJO QUE LAS LEYES DEBEN ACTUALIZARSE, 

EN REFERENCIA A LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Qué político Ken Salazar, dijo todo y no dijo nada, parece que apoya la Reforma; dice qué bueno, bien 

hay que entender las razones del presidente López Obrador para proponer está Reforma y qué bueno 

que se cambien las leyes, las leyes tienen que estar en una...tienen que actualizarse. Quién lo quiera 

ver cómo apoyo, quién lo quiera ver cómo Estados Unidos apoya, bueno no apoya, pero por lo menos 

no ve mal la iniciativa de Reforma. 

 

nota-Ken Salazar.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1E3j1bHe9owucvBf1JPv3GvxYQirHzpgf/view
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EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS MATIZA SUS 

DECLARACIONES SOBRE LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

El embajador Ken Salazar, después de que se prestaran a múltiples interpretaciones sus declaraciones 

en San Lázaro, hoy subió a su cuenta de twitter un comentario matizado. Dijo que su prioridad es ver 

por que inversionistas y empresas de su país tengan efectivamente el piso parejo, respeta la soberanía 

de México y confía que nuestro país respetará el T-MEC en cambios al sector energético. 

 

R F - Embajador de EU matiza sus declaraciones sobre reforma eléctrica - 4 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - 

Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1b3sy7olJOFyLXwk_wZYzavFojg07Rw4Q/view
https://drive.google.com/file/d/1b3sy7olJOFyLXwk_wZYzavFojg07Rw4Q/view
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Ken Salazar respaldó la inicia0va  
de Reforma Eléctrica de AMLO  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, visitó ayer la Cámara de Diputados, 
respaldó la iniciaAva de Reforma Eléctrica del presidente López Obrador.  

hHps://drive.google.com/file/d/1Dyv7oP0E9IRZiE3o2H34KsXgd2pqKHzB/view  

https://drive.google.com/file/d/1Dyv7oP0E9IRZiE3o2H34KsXgd2pqKHzB/view
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La bancada de Morena en la Cámara de Diputados expresó su respaldo a la creación de una empresa 

del Estado mexicano para la explotación del litio, como lo propone el presidente López Obrador. 

Los legisladores morenistas resaltaron que la demanda de este mineral se ha incrementado en los 

últimos años, por lo que es indispensable constituir una empresa pública que tenga la facultad 

exclusiva de la explotación de dicho mineral, de tal forma que se asegure el control de ese recurso, su 

uso racional y su distribución en beneficio del pueblo. 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez señaló que el objetivo de dicha empresa de la Nación sería 

recuperar y fortalecer la soberanía del país sobre sus riquezas y recursos naturales, poner un freno 

histórico a la dinámica de intervención y saqueo de nuestros recursos por parte de empresas 

extranjeras que han aprovechado las facilidades de gobiernos anteriores con un débil sentido de 

patriotismo. 

“América Latina es la región con mayores reservas de litio; Chile, Bolivia, y Argentina concentran más 

de la mitad de los 40 millones de toneladas de reservas probadas de litio en el planeta. México no se 

queda atrás y por eso es importante empezar a construir los andamiajes constitucionales técnicos e 

institucionales para asegurar que la explotación y los beneficios de este mineral estratégico queden en 

manos de la Nación y el pueblo de México” 
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Sostuvo que nuestro país no puede darse el lujo de volver a permitir que las potencias y empresas 

extranjeras se apoderen del litio. Pues el llamado mineral blanco, cobra cada vez más importancia 

estratégica en la economía mundial, y podría ser el sustituto de los combustibles fósiles; en la 

actualidad se usa para fabricar baterías eléctricas recargables, para celulares y autos eléctricos. 

La diputada mexiquense María Eugenia Hernández, recordó que el valor del litio no deja de crecer en el 

mercado internacional, pues hasta el 2016 alcanzó el precio de 7 mil 475 dólares la tonelada., por eso 

es tan demandado. 

Por su parte, el diputado Miguel Torruco Garza, apuntó que el litio se ha convertido en un elemento 

estratégico para el Estado, ya que es un mineral clave en la transición energética y digital. Su 

producción es estratégica para la fabricación de todo tipo de baterías. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/02/04/nacional/1644001056_984056.html 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/02/04/nacional/1644001056_984056.html
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A dos meses de la revocación de mandato, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) y 

Morena se enfrascaron en una discusión por el presupuesto para el ejercicio.  

El pleito surgió luego de que el representante de Morena, Mario Llergo, afirmó en la sesión 

extraordinaria, que el INE tiene dos mil 91 millones de pesos para llevar a cabo el ejercicio de la 

revocación de mandato, por lo cual exigió que se instalen las 161 mil casillas requeridas. 

Ante el señalamiento, consejeras y consejeros declararon que el órgano electoral no cuenta con dicha 

cifra. 

El INE, explicó el consejero presidente, Lorenzo Córdova, tiene en disponibilidad mil 567 millones de 

pesos para llevar a cabo el ejercicio de revocación de mandato. 

No obstante, el morenista insistió en que un acuerdo aprobado recientemente por el Consejo General 

expuso que la autoridad electoral cuenta con los dos mil 91 millones de pesos para la revocación. 
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Por la insistencia del respresentante de Morena, el consejero Ciro Murayama aclaró la situación con 

tarjetas. "Las matemáticas no fallan", exclamó. Murayama explicó que inicialmente el INE presupuestó 

que el ejercicio de revocación de mandato tendría un costo de tres mil 830.4 millones de pesos. 

Ante el recorte presupuestal que hizo la Cámara de Diputados, el INE, realizando un ejercicio de 

ahorro, reunió mil 567.5 millones de pesos. 

Ante la petición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de buscar mayores ahorros, el INE realizó una 

revisión sobre el costo inicial de los tres mil 830.4 millones de pesos y abarató el ejercicio en 524 

millones de pesos, es decir, que costaría tres mil 306.4 millones de pesos. 

"Entonces, tres mil 830.4 millones menos 524 millones de pesos da un total de tres mil 306.4 millone, 

que sería el costo de la revocación de mandato, es decir, un ahorro de 524 millones. Si a esos 524 

millones le sumamos los mil 567 millones que es lo que se tiene de disponibilidad, dan 2 mil 91 

millones. Si a los tres mil 306 millones le quitamos el monto disponible que es mil 567 millones, quedan 

mil 738.9 millones que es lo que se pidió a Hacienda", explicó detalladamente Murayama. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/las-matematicas-no-fallan-chocan-de-nuevo-ine-y-morena-

por-revocacion-de-amlo 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/las-matematicas-no-fallan-chocan-de-nuevo-ine-y-morena-por-revocacion-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/las-matematicas-no-fallan-chocan-de-nuevo-ine-y-morena-por-revocacion-de-amlo
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Al emitir la convocatoria para la Revocación de Mandato, la representación de Morena encabezada por 

el diputado federal Mario Llergo acusó al INE de obstaculizar la Revocación de Mandato y “ahora sale 

que si habrá consulta y se llevará a bien puerto”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-acusa-al-ine-de-obstaculizar-la-revocacion-de-mandato/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/morena-acusa-al-ine-de-obstaculizar-la-revocacion-de-mandato/
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Tras divorcio, madres ya no tendrán custodia 
automática de menores de 7 años, aprueban 

diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó modificar el artículo 282 del Código Civil Federal, con el que se deroga que al 

admitirse la demanda de divorcio, los menores de 7 años deberán quedar al cuidado de la madre. 

Con 476 votos a favor en lo general y en lo particular, los diputados avalaron estos cambios al considerar 

violatorio del principio de igualdad entre hombres y mujeres. 

El dictamen que fue enviado al Senado señala que la designación legal automática de la madre como titular del 

cuidado de los menores de 7 años constituye una medida contraria al principio de igualdad, porque sin ningún 

sustento objetivo se establece como regla general, salvo el caso de “peligro grave para su normal desarrollo”. 

https://www.forbes.com.mx/politica-tras-divorcio-madres-ya-no-tendran-custodia-automatica-de-menores-de-7-anos-aprueban-diputados/  

 

 

 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2022/feb/20220203-II.pdf
https://www.forbes.com.mx/politica-tras-divorcio-madres-ya-no-tendran-custodia-automatica-de-menores-de-7-anos-aprueban-diputados/
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CONSTITUCIÓN NO OBLIGA A DIPUTADOS A DAR 

PRESUPUESTO PARA REVOCACIÓN: SCJN 
 

Ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación terminó de debatir lo relacionado con el tema de 

revocación de mandato. Los ministros concluyeron que la Cámara de Diputados no está obligada por la 

Constitución a entregar recursos que solicite el Instituto Nacional Electoral para realizar la consulta en 

cuestión. 

 

 

 

Constitución no obliga a dip.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1evifcU78WCoeDfe_gO9luTRYz9Sq-RZw/view
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CONSTITUCIÓN NO OBLIGA A DIPUTADOS A DAR 

PRESUPUESTO PARA REVOCACIÓN: SCJN 
 

Quiero también detenerme en lo que decidió ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación que 

concluyó que la Cámara de Diputados no está obligada por la Constitución a entregar recursos, los 

recursos que solicitó el Instituto Nacional Electoral para realizar una revocación de mandato. 

Los ministros concluyeron que, ante una insuficiencia de recursos, el INE, debe realizar los ajustes 

necesarios para hacer efectivo el derecho ciudadano. 

Los magistrados concluyeron que no existe un mandato expreso en la Constitución para regular lo 

concerniente a la suficiencia presupuestaria, así que como no lo dice la Constitución pues, entonces 

que lo hagan con lo que tienen. 

 

nota amp preuspuesto consulta.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RWVc69Xii86U08r7sX7a6T__CMFRc7LM/view
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Trabajadores, estudiantes y profesores del Centro de Investigación y Docencia Económicas, el CIDE, 

solicitaron al Congreso que haga mediación política para resolver el conflicto en la institución. 

Por ello este jueves 3 de febrero una delegación de trabajadores, estudiantes y profesores solicitó la 

ayuda de los legisladores para que les ayuden a mediar el problema y se les brinde soluciones y no se 

cierren al diálogo. 

 En entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento para El Heraldo Radio, el profesor del CIDE, 

José Roldán Xopa, señaló que la comunidad de esta institución se van con un buen sabor de boca tras 

la reunión con las comisiones de educación y Ciencia y Tecnología.  

Al respecto, el académico comentó que diputados de todos los partidos y fracciones los recibieron 

amablemente y escucharon sus peticiones durante dos horas, por lo que dijo se tuvo una muy buena 

recepción ante la petición concreta que realizaron al solicitar ayuda para que los legisladores sean 

mediadores de este conflicto ante la cerrazón del Consejo del CIDE. 
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Según comentó José Roldán Xopa los problemas que aquejan al CIDE no solo es por la designación 

unilateral de sus autoridades, así como la irregularidad en sus elecciones, sino que señaló que también 

se han ido sumando más problemas. 

En este sentido dijo que no solo se tiene el problema de la elección del nuevo director, sino que a la 

comunidad estudiantil se les prometió que iba a ver más becas y apoyo con la colegiaturas, y esto no es 

así, incluso, no solo se sigue cobrando las colegiatura, sino que no hay becas y los que ya tenían no las 

están recibiendo. 

“Más del 70% de nuestros alumnos tienen becas que les sirven para pagar alimentos y su renta”, 

señaló el académico. Cuestionado sobre si tiene algún caso recurrir a los senadores, luego de que ha 

sido notorio que esto es una instrucción del presidente, el profesor del CIDE señaló que la reunión 

tiene sentido para ellos porque necesitan hacer valer todas las instancias posibles para resolver sus 

problemas. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/4/reunion-en-el-congreso-fue-favorable-pedimos-

comparecencia-de-directora-del-conacyt-academico-del-cide-375997.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/4/reunion-en-el-congreso-fue-favorable-pedimos-comparecencia-de-directora-del-conacyt-academico-del-cide-375997.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/4/reunion-en-el-congreso-fue-favorable-pedimos-comparecencia-de-directora-del-conacyt-academico-del-cide-375997.html
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DIPUTADOS SE REÚNEN CON TRABAJADORES, MAESTROS 

Y ALUMNOS DEL CIDE 
 

Diputados de todos los partidos se reunieron con trabajadores, maestros y alumnos del CIDE para 

escuchar la problemática que viven y las quejas por la imposición de un director al que rechazan. Los 

legisladores se comprometieron a citar a comparecer a la directora del Conacyt, María Elena Álvarez-

Buylla. 

 

Diputados se reúnen con CIDE.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tzcKR32p9UT-ylOWY_CsWA4MHu__3msj/view
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EN CONFLICTO DEL CIDE, HEMOS PUESTO NUESTRA 

ESPERANZA EN MEDIADORES POLÍTICOS COMO LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS: JEAN MEYER 
 

Diputados federales del PAN a iniciativa del exalumno del CIDE, hoy diputado del PAN, Mario Riestra, 

convocaron a la comunidad de este instituto, que acudieron encabezados por Jean Meyer, quien 

reiteró una y otra vez que ve un panorama sombrío, no solamente contra esta institución, sino varias 

escuelas de educación superior, como el ESIME Zacatenco del Politécnico Nacional, donde también fue 

impuesto su director, o la Escuela de Antropología, que ha despedido a docentes. Nadie en este país 

desea un movimiento estudiantil y por ello piden la mediación del Poder Legislativo para evitarlo. Lo 

único que exigen es legalidad, dijo Jean Meyer. “Hemos puesto nuestra esperanza en mediadores 

políticos como puede ser la Cámara de Diputados, el Senado y la Secretaría de Gobernación”. 

 

 

 

TeleFórmula Nota Maru Rojas 0402.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/155SOzFFvz_sZh_BAg9ZOfpigAiuVt-yJ/view
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Para proteger la vida y la integridad de las mujeres víctimas de la violencia y promover su acceso a la 

justicia, la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la reforma que adiciona el Artículo 40 Bis de la 

Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para obligar a los tres niveles de 

gobierno a destinar presupuesto suficiente y oportuno a la red de refugios de mujeres violentadas. 

A propuesta del Partido Verde, 476 diputados de todas las fuerzas políticas votaron a favor de la 

reforma que busca garantizar la operación de espacios de atención especializada, integral y gratuita a 

mujeres, sus hijas e hijos víctimas de la violencia. 

Al defender el cambio legal, la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz, explicó que no obstante el 

número de albergues existentes en el país, éste es limitado para atender la demanda, por el aumento 

en la cifra de mujeres que han padecido alguna situación de violencia. 

Señaló que los albergues existentes carecen de recursos para asegurar su correcto funcionamiento y 

mantenimiento puntual, “de ahí la necesidad de articular los esfuerzos entre los gobiernos y la 

sociedad civil para proteger la vida y la integridad de las mujeres y sus hijos, promover su acceso a la 

justicia y contar con centros especializados que dispongan de presupuesto suficiente y oportuno”, 

puntualizó la legisladora ecologista. 
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En México, el 66% de los casi 47 millones de mujeres mayores de 15 años ha sufrido algún tipo de 

violencia, problema que puede escalar hasta causar una discapacidad, mutilación, pérdida irremediable 

de la salud mental y, en algunos casos, la muerte. 

Fernández Cruz insistió en que “hay que mantenernos unidos en esta causa de fortalecer las leyes y las 

políticas públicas para eliminar toda clase de violencia de género. Asimismo, debemos vigilar se cumpla 

con la obligación de la Federación, los estados y los municipios de aplicar medidas presupuestales y 

administrativas que garanticen la creación, operación y fortalecimiento de los refugios que hoy existen 

y se puedan crear más”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/camara-de-diputados-aprueba-destinar-mayores-recursos-

refugios-de-mujeres-violentadas 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/camara-de-diputados-aprueba-destinar-mayores-recursos-refugios-de-mujeres-violentadas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/camara-de-diputados-aprueba-destinar-mayores-recursos-refugios-de-mujeres-violentadas
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Piden beneficios de divorcio voluntario a parejas con hijos 

mayores de edad 

 

La diputada del PVE, María del Rocío Corona Nakamura, propuso modificar los artículos 272 y 289 del 

Código Civil Federal, para que los consortes que por mutuo acuerdo convengan divorciarse y tengan 

hijos mayores de edad, capaces y no requieran alimentos, puedan acceder al beneficio de un proceso 

de divorcio rápido, acelerado y pertinente. 

 

Piden beneficios de divorcio voluntario a parejas con hijos mayores de edad – Diario Basta! 
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Para que un matrimonio con hijos mayores de edad pueda divorciarse de manera rápida y sencilla, la 

diputada federal del Partido Verde, María del Rocío Corona, propuso modificar los artículos 272 y 289 

del Código Civil Federal. 

El primer párrafo del Artículo 272 vigente establece que cuando ambos consortes convengan en 

divorciarse, no tengan hijos, y de común acuerdo hubieren liquidado la sociedad conyugal, si bajo ese 

régimen se casaron se presentarán personalmente ante el Juez del Registro Civil del lugar de su 

domicilio, comprobarán con las copias certificadas respectivas que son casados y manifestarán de una 

manera terminante y explícita su voluntad de divorciarse. 

La propuesta es agregar la frase “o teniéndolos, sean mayores de edad, capaces y que no requieran 

alimentos”. Plantea, además, agregar un cuarto párrafo para estipular que “las personas así divorciadas 

podrán volver a contraer matrimonio una vez que se haya levantado el acta de divorcio”. Y lo mismo 

propone para el artículo 289. 

El documento, enviado a la Comisión de Justicia, busca que las relaciones conyugales que tengan el 

mutuo acuerdo en todo lo que respecta a la separación y tengan hijos mayores de edad, no queden 

excluidos de un proceso de divorcio rápido y sencillo. 
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Consideró que, con la reforma propuesta, el país contará con un marco jurídico más acorde con la 

realidad y los requerimientos propios del presente y el futuro, y dará un paso importante en la 

consolidación del proceso de divorcio, el entendimiento y el mutuo acuerdo sin desproteger a las hijas 

e hijos menores de edad. 

En México, al menos 31.7% de los matrimonios terminan divorciándose; la edad promedio en la que se 

presenta este proceso es, en el caso de las mujeres, a los 39.1 años, mientras que en el caso de los 

hombres es a los 41.6 años. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/partido-verde-propone-divorcios-acelerados-para-

matrimonios-con-hijos-mayores-de-edad 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/partido-verde-propone-divorcios-acelerados-para-matrimonios-con-hijos-mayores-de-edad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/partido-verde-propone-divorcios-acelerados-para-matrimonios-con-hijos-mayores-de-edad
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DIPUTADOS HACEN MODIFICACIONES EN MATERIA DE 

CUSTODIA EN PROCESO DE DIVORCIO 
 

La Cámara de Diputados modificó por unanimidad las reglas que dan preferencia a la madre en la 

custodia de los hijos durante el proceso de divorcio, siempre y cuando lo decida un juez y no exista 

peligro grave para el menor. 

 

 

 

custodia.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1eh3xsdgkLWJdvPGEVjrz_fSfbn-58obe/view
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LEGISLADORES AVALAN REFORMA EN CASOS DE DIVORCIO 
 

En la Cámara de Diputados avalan reforma para que en caso de divorcio o fin de relación en 

concubinato el hombre o mujer pague una compensación y reparta sus bienes a quien se encargó de 

las labores del hogar y cuidado de los hijos. 

 

 

 

ref divorcio.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1egw4n7Qh7n_ByaouYA16p1BJtTW8LnZi/view
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La fachada de la Cámara de Diputados se iluminó de color naranja en conmemoración del Día Mundial 

contra el Cáncer, que se realiza cada 4 de febrero; Emmanuel Reyes Carmona, diputado de Morena, 

llevó a cabo la ceremonia junto con la Comisión de la Salud. 

Reyes Carmona informó que entre el 30 y el 40% de los cánceres se pueden evitar, por eso es 

importante que se reduzcan los factores de riesgo y es importante impulsar estrategias preventivas. 

Y dijo que el cáncer no debe ser sinónimo de muerte, ya que en muchos casos se convierte en una 

enfermedad crónica potencialmente curable. 

El diputado comentó que tienen como tarea ocuparse de las tareas de prevención y así como de los 

tratamientos para el cáncer, de igual manera buscan que se reflexiones sobre las afectaciones 

psicológicas y sociales que causa este padecimiento a quienes las enfrentan y sus familiares. 

Por su parte, el secretario de la Comisión de Salud, diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), apuntó 

que la meta para la Cámara de Diputados debe ser impulsar una debida instrumentación de los planes, 

leyes y reglamentos vinculados con el control del cáncer, así como su evaluación y actualización. 

Dijo que es necesario resucitar el Registro Nacional del Cáncer; si se logra, se podría tener la 

instrumentación para implementar las políticas públicas para la detección temprana y el tratamiento, 

la planeación de recursos humanos y asignar recursos financieros a esta enfermedad. 

https://politico.mx/camara-de-diputados-se-ilumina-de-naranja-por-el-dia-mundial-contra-el-cancer 

https://politico.mx/camara-de-diputados-se-ilumina-de-naranja-por-el-dia-mundial-contra-el-cancer
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Oposición demanda a Congreso otorgar mayores 

recursos para atención del cáncer 

 
El Congreso debe otorgar mayores recursos para la atención del cáncer, ya que hay desabasto de 

medicamentos oncológicos y muertes evitables, indicó el diputado panista, Éctor Jaime Ramírez Barba. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/02/04/oposicion-demanda-a-congreso-otorgar-mayores-recursos-para-atencion-del-

cancer/ 
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Comisión analiza las necesidades de 
accesibilidad para personas con discapacidad, 
al Palacio Legislativo 

 

Acuerdan instalar mesas de trabajo 

Boletín No.0965 

Comisión analiza las necesidades de accesibilidad para personas con discapacidad, al 

Palacio Legislativo 

• Acuerdan instalar mesas de trabajo 

En sesión semipresencial, la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada 

Gabriela Sodi Miranda, se reunió con funcionarios de la Cámara de Diputados para conocer la 

situación y necesidades de accesibilidad de personas con discapacidad y grupos vulnerables, al 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 

La diputada Sodi Miranda señaló que, junto con el área de Protección Civil, la Comisión se dio a la 

tarea de conocer el criterio utilizado para aplicar las nuevas disposiciones de accesibilidad en el 

recinto de San Lázaro, para diputadas, diputados, así como trabajadores y visitantes. 

La diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) pidió garantizar la funcionalidad, estabilidad y 

seguridad de las plataformas y que no se limite el derecho de movilidad de este grupo. 

La diputada Catalina Diaz Vilchis (Morena) señaló que algunas de las rampas están demasiado 

inclinadas, además de que se requiere más accesibilidad en las zonas de alimentos. 

La diputada Mónica Herrera Villavicencio, también de Morena, aseguró que esta Legislatura está 

haciendo un verdadero cambio en la participación de personas con discapacidad. Destacó la 

relevancia de hacer mesas de trabajo para que el recurso que se invierta sea para elementos 

necesarios. 
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Del PRI, la diputada Yolanda de la Torre Valdez indicó que hay zonas y áreas que han cambiado de 

un día para el otro gracias a la Secretaría General, pero se requiere de mayor conocimiento. 

Lamentó que las personas sin problemas de movilidad ocupen espacios destinados a personas 

con discapacidad. 

La diputada Diana María Teresa Lara Carreón, del PAN, reconoció los trabajos de inclusión que se 

han hecho desde la Secretaría General de la Cámara de Diputados. Dijo que las mesas de trabajo 

ayudarán a corregir las áreas, por lo que solicitó conocer el plan que se realizará y las zonas que 

se atenderán. 

La diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) dijo que se requiere de opciones y equipo para 

salir rápidamente en caso de sismos. 

El secretario de Servicios Administrativos y Financieros de la Cámara de Diputados, Juan Carlos 

Cummings García, propuso una mesa de trabajo con las y los integrantes de la Comisión para 

elaborar un plan maestro de lo que se requiere en el Palacio Legislativo. 

“Ya tenemos algunas plataformas y rampas, pero si se requiere alguna modificación de acuerdo a 

las sugerencias de esta Comisión, se harán”. 

El director de Protección Civil de la Cámara de Diputados, Isaac Valencia Fornaguera, explicó que 

se tiene un plan de accesibilidad universal que contiene varios proyectos, como las rampas de 

acceso, rutas, señalamientos en braille. Este plan tiene un alcance de tres años, dijo. 

Aprueban diversas opiniones 

Posteriormente, la Comisión aprobó diversas opiniones favorables a iniciativas en materia de 

personas con discapacidad. La primera, relativa a la reforma del artículo 4o. de la Constitución 

Política; otra, sobre la adición de diversas disposiciones del Reglamento de la Cámara de 

Diputados. 

Una más para reformar diversas disposiciones de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria. Y otra, los artículos 4o, 5o. y 73 de la Constitución Política. 

Además, a la iniciativa que adiciona el artículo 4o. de la Constitución Política y la que reforma y 

adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo. 

Aprueban acuerdo para la integración de subcomisiones 
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Las diputadas y diputados de la Comisión aprobaron el acuerdo para la integración de 

subcomisiones de asuntos relacionados con: Personas con Discapacidad, Personas Adultas 

Mayores, de Opinión y Puntos de Acuerdo, de Salud Mental y Trastornos del Espectro Autista y 

para la Accesibilidad, Inclusión y Diseño Universal. 

También, de Prevención de la Discapacidad, Enfermedades Raras y Otras Condiciones, de Atención 

a Personas con VIH/Sida, para un Modelo Gerontológico y Derechos de las Personas Adultas 

Mayores, de Consulta Previa, de Seguimiento y Análisis del Anexo 14 del PEF y Convenciones 

Internacionales; de Educación Especial y Capacitación para el Trabajo, y de Atención a Grupos en 

Condición de Vulnerabilidad Múltiple o Marginación. 

Asuntos generales 

En asuntos generales, se informó que la Comisión impulsa la realización de dos foros con 

temáticas “VIH/Sida” y “Acciones Afirmativas en el Congreso y la Representación de Grupos 

Vulnerables”. 

La diputada del PVEM, Janine Patricia Quijano Tapia, invitó a dos exposiciones simultáneas de arte 

con motivo del Día Mundial del Autismo, a conmemorarse el 2 de abril, que se realizarán en la 

Cámara de Diputados y otra en el Museo Maya, en la ciudad de Mérida, en las cuales se expondrán 

cuadros realizados por niños y jóvenes en esta condición. 
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Diputados federales del PAN exigieron a los tres 
Poderes de Gobierno abstenerse de intervenir en el 
caso de la UDLAP 

Diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) exigieron a los tres Poderes de Gobierno 

abstenerse de intervenir en el caso de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y únicamente 

facilitar el cumplimiento de las resoluciones judiciales federales que permitan la liberación de campus. 

Los legisladores Ana Teresa Aranda Orozco, Carolina Beauregard Martínez, Genoveva Huerta Villegas, 

Mario Riestra Piña y Humberto Aguilar Coronado, lamentaron que la universidad se encuentre 

paralizada y envuelta en un conflicto judicial, policiaco y administrativo. 

 

 

https://retodiario.com/politica/2022/02/04/diputados-federales-del-pan-exigieron-a-los-tres-poderes-de-gobierno-

abstenerse-de-intervenir-en-el-caso-de-la-udlap/ 
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El Gobierno del Estado cerró filas con diputados federales por Nuevo León para hacer una agenda 

común y trabajar en la seguridad, transporte, Metro y agua, entre otros temas, al tiempo que el 

gobernador Samuel García alista un Plan Integral de Agua para el abastecimiento por seis años. 

Luego de desayunar con el gobernador en el Palacio de Gobierno, Mauricio Cantú, diputado federal por 

Morena, dijo que en el tema de seguridad hablaron de la coordinación constante entre los tres niveles 

de gobierno y en tres semanas se les presentará el Plan Integral de Agua. 

“Algo muy importante es trabajar sobre lo técnico y no politizar los temas tan importantes como el 

agua, la seguridad, energía y el cuidado del medio ambiente. Nos gusta que el gobernador lleve una 

buena relación con el Presidente de la República. 

“Nos va a presentar un plan a seis años porque la realidad es que la declaratoria de emergencia 

solicitada al gobierno federal en donde pedimos opinión técnica de la Conagua y posteriormente la 

declaratoria del ejecutivo federal, no va a solucionar el tema a futuro, por eso mismo el gobernador va 

a presentar el plan a seis años”, apuntó Cantú. 

La siguiente semana, añadió el diputado, esperan que se apruebe el punto de acuerdo en la Cámara de 

Diputados para que se haga la declaratoria porque “lleva varios beneficios en donde está el Fondo 

Desastres Naturales y se pudiera todavía si tuviera presupuesto y los pozos que también el gobernador 

ya está efectuando”. 
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“En el tema de seguridad tiene que haber coordinación, ya la Guardia Nacional envió en los últimos 

días más de 500 elementos. Ellos ya están en el Estado y obviamente se continuarán coordinando”, 

sostuvo. 

Por su parte, Héctor Castillo, del PAN, dijo que se designó al Secretario General de Gobierno, Javier 

Navarro, para que sea el enlace con los diputados federales. “Hablamos de la seguridad, movilidad, 

transporte público y donde vemos de un regreso a clases, si tienen información referente a cómo van a 

ser las fechas, que las compartan porque nos enteramos por los medios y no de manera institucional”, 

señaló. 

https://www.milenio.com/politica/gobierno/diputados-federales-nl-haran-agenda-comun-samuel-

garcia 

 

https://www.milenio.com/politica/gobierno/diputados-federales-nl-haran-agenda-comun-samuel-garcia
https://www.milenio.com/politica/gobierno/diputados-federales-nl-haran-agenda-comun-samuel-garcia
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COMENTARIO 
Luis Cárdenas (Periodista)  

“El día de ayer la diputada Salma Luévano se disfrazó de Gabriel Quadri, se puso una peluca de 
cabellos chinos, unos lentes grandotes y bigotes, ella iba disfrazada de Quadri; todo esto porque 
la diputada Salma Luévano trae un conflicto debido a que Gabriel Quadri en diciembre twiEeo: 
‘Las mujeres se sienten cómodas comparIendo con hombres que se idenIficaban como mujeres 
el baño, las competencias deporIvas, etcétera”. Este tweet le valió la satanización por parte de 
la comunidad de la diversidad sexual a Gabriel Quadri.  

Es un debate muy complicado y muy complejo, yo enIendo lo diOcil que es para muchas 
generaciones ir entendiendo cómo está cambiando esto de manera tan intempesIva, tan 
verIginosa, tan rápida. El tema es que ayer se armó todo un asunto y a lo mejor me van a Ildar 
de conservador, de mocho, de lo que usted quiera, porque a Gerardo Fernández Noroña no le 
hicieron nada y ayer también comete un asunto de burla frente a este tema porque hacen un 
chiste bastante malo, por cierto ambos, o 'ambes' en torno a burlarse del asunto de que Quadri 
salió del closet, pues no es igual de raro, no es igual de condenable”. [MVS TV] 

hEps://drive.google.com/file/d/1-RnEewMpAEp5-peV3VQQ3PA3WkXuMsKq/view  

https://drive.google.com/file/d/1-RnEewMpAEp5-peV3VQQ3PA3WkXuMsKq/view
https://drive.google.com/file/d/1-RnEewMpAEp5-peV3VQQ3PA3WkXuMsKq/view
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Recuento del inicio del Segundo Periodo Ordinario  
de Sesiones en el Congreso de la Unión  

Protestas, indirectas, disfraces, la visita de un embajador y hasta confesiones, así fue como se inició el 
Segundo Periodo Ordinario de Sesiones en el Congreso de la Unión. 

La más destaca fue la diputada de Morena, Salma Luévano, quien arribó a la sesión ordinaria en el 
Palacio de San Lázaro personificada de Gabriel Quadri, esto con el fin de visibilizar el discurso 
transfóbico que, según ella, enarbola el panista.  

hJps://drive.google.com/file/d/1jaBjnWxKj1nZQum-TWpAvjW6HwNfIOv/view  

https://drive.google.com/file/d/1jaBjnWxKj1nZQum-fbWpAvjW6HwNfIOv/view
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DIPUTADOS DE MORENA CONSIDERAN LAS 

DECLARACIONES DE KEN SALAZAR COMO UN 

ESPALDARAZO A LAS RELACIONES MÉXICO-EU 
 

Diputados federales de Morena aseguraron que las declaraciones del embajador de Estado Unidos, Ken 

Salazar, sobre la reforma eléctrica, son un espaldarazo a la relación México-Estados Unidos, ya que le 

reconocen al presidente Andrés Manuel López Obrador cambiar la ley para beneficio de los mexicanos. 

 

R F - Declaraciones del embajador un espaldarazo - Morena 4 FEB 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1t5w_JjtBauki2ouVqX6RgLyNo1YI-9m2/view
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Una diputada de México se disfraza de un legislador 

transfóbico para exigir su desafuero 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada mexicana Salma Luévano Luna causó un revuelo al subir al estrado de la Cámara de 
Diputados disfrazada de Gabriel Quadri, un legislador conservador que suele quedar envuelto en 
escándalos por sus constantes muestras de discriminación contra los colectivos trans. 

Una peluca corta y rizada, abundantes bigotes negros y anteojos fueron suficientes para emular a 
Quadri, quien en 2012 fue candidato a presidente y que en esta Legislatura forma parte de la bancada 
opositora del Partido Acción Nacional (PAN), una de las organizaciones políticas de derecha más 
tradicional del país. 

Luévano Luna, por su parte, es una diputada trans del bloque oficialista del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), el partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/419033-diputada-mexico-disfraza-legislador-transfobico 

 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/419033-diputada-mexico-disfraza-legislador-transfobico
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Salma Luévano se disfraza de Gabriel Quadri en San Lázaro  

A mediados de enero hubo un desencuentro entre la diputada transgénero Salma Luévano y el 
diputado panista Gabriel Quadri, a quien acusó de hacer comentarios transfóbicos, incluso ella 
se rapó como protesta. Bueno, ayer este pleito llegó al salón de plenos de San Lázaro.  

hCps://drive.google.com/file/d/1E0b4i8KC0Y44u9RquRLUkOMwXTyuG8Pj/view 

https://drive.google.com/file/d/1E0b4i8KC0Y44u9RquRLUkOMwXTyuG8Pj/view
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ENTREVISTA 
Humberto Aguilar Coronado (Diputado – PAN)  

“Nosotros creemos que es una reforma (eléctrica) regresiva porque le da al Estado nuevamente 
el monopolio de la distribución y la generación de la energía eléctrica que impide que los 
par>culares puedan entrar y es un asunto de CFE, empresa del Estado contra una empresa 
extranjera, hay otras empresas en el mundo que también promueven energías limpias y 
nosotros aquí estamos 30 años después tratando de volver a quemar combus>bles y carbón.  

Yo creo que sí hay posibilidad para que se pueda agendarlo antes de que se termine el periodo, 
el grave problema es que vamos a estar me>dos en una veda electoral propiciada por un 
proceso de revocación de mandato que inicia el día de hoy”.  

hKps://drive.google.com/file/d/1eZD4ZC24w3Jdq9XJMs-qF0mMEcj6VQR9/view   

https://drive.google.com/file/d/1eZD4ZC24w3Jdq9XJMs-qF0mMEcj6VQR9/view
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DIPUTADA LUÉVANO REALIZA PERFORMANCE DE GABRIEL 

QUADRI EN EL PLENO 
 

Le quisieron hacer un performance que creo que falló, ayer a Gabriel Quadri, que lo quieren meter en 

una polémica creo que de manera muy forzada; Gabriel Quadri ha expresado sus preocupaciones sobre 

lo que significa para el movimiento de las mujeres algunas posiciones y postulados del movimiento 

trans como se conoce, y creo que lo ha hecho con bastante claridad y de manera muy enfática. 

 

nota - Gabriel Quadri.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1E9kUXkJSIrZ9w6FAr41U_Rm7wKh_xw3M/view
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ENTREVISTA 
Paloma Sánchez (Diputada – PRI)  

“Presenté la inicia.va que se llama Pueblos Mágicos para el Mundo, esta inicia.va está dividida 
en tres partes, primer obje.vo es que los pueblos mágicos puedan decidir su promoción turís.ca 
a través de sus alcaldes y representantes comunitarios en enlace con la Secretaría de Turismo y 
se pueda realmente armar un plan de trabajo y con presupuesto con ellos, la otra parte es que 
los embajadores sí le dieran un espacio a los pueblos mágicos y por úl.mo esta inicia.va 
también hablaría que el Fondo Nacional de Turismo asigne recursos junto con la Secretaria de 
Economía para capacitar a los productores locales de los pueblos mágicos con herramientas 
tecnológicas”.  

hHps://drive.google.com/file/d/11qsBjL8lDObQsEjuf1svvtHTvp4A4nc9/view  

https://drive.google.com/file/d/11qsBjL8lDObQsEjuf1svvtHTvp4A4nc9/view
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Desde hace tres años, la destrucción institucional de Morena le ha pasado factura al turismo mexicano, 

presentando el sector una caída de 46% en 2021, aseguró la diputada federal priista Paloma Sánchez. 

“El turismo mexicano está abandonado y, lo que es peor, su futuro está comprometido”, dijo la 

legisladora al tiempo que precisó que esta actividad produce más de cuatro millones de empleos, y 

nueve de cada 100 pesos provienen de este ramo, en el país. 

Destacó que gracias a los esfuerzos del pasado sexenio priista, México llegó a ocupar la sexta posición 

en el ranking de más visitas a nivel mundial, debido al fomento y la promoción. 

Indicó que hacen falta estrategias económicas que favorezcan a los trabajadores turísticos y que sus 

actividades sean un motor de crecimiento y desarrollo local. 

“Necesitamos que el turismo sea un motor de desarrollo local, pero también una forma de valorar a 

quienes del turismo llevan la comida a la mesa y les permite tener dinero en el bolsillo”, señaló. 

Además, celebró sitios sinaloenses, como Cosalá, El Fuerte, El Rosario y Mocorito, hayan sido 

ratificados como Pueblos Mágicos de Sinaloa, “ya nada más falta que reciban presupuesto. Lo 

importante no es que les den un certificado, sino que el apoyo económico que el gobierno federal les 

debe dar, tiene que llegar”, agregó. 
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Por ello, propuso reformar la Ley General de Turismo para crear el programa Pueblos Mágicos para el 

Mundo, a fin de que éstos coordinen la promoción de su turismo con plena autonomía, de acuerdo a 

sus necesidades, y no obligados por una planeación centralista. 

La legisladora priista planteó en su iniciativa que las embajadas y los consulados de México tengan 

como obligación la promoción de los Pueblos Mágicos y las Ciudades Patrimonio. 

También pidió que el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) esté obligado, junto con la 

Secretaría de Economía, a realizar programas de capacitación técnica y de innovación a las localidades 

con ese distintivo, para que los productores locales cuenten con herramientas de vanguardia que 

impulsen sus negocios. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asegura-pri-en-san-lazaro-que-turismo-mexicano-esta-

abandonado 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asegura-pri-en-san-lazaro-que-turismo-mexicano-esta-abandonado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asegura-pri-en-san-lazaro-que-turismo-mexicano-esta-abandonado
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La secretaria general del CEN del PRI, Carolina Viggiano Austria, reconoció el trabajo de la estructura 

priista en esta región cuyos dirigentes, dijo, trabajan con compromiso y lealtad, pero sin ocurrencias ni 

improvisaciones.  

“Aquí, nuestras dirigencias tienen rostro y un gran compromiso con nuestros postulados partidistas, 

que tienen convicción de trabajar y hacer las cosas con emoción”, señaló. 

Al encabezar una reunión con la estructura partidista de este municipio y de Mineral del Monte, 

Huasca, Acatlán, Mineral del Chico y Atotonilco el Grande la secretaria general del PRI también señaló 

que las y los priistas hidalguenses son gente comprometida con los ideales del partido que día a día 

entregan lo mejor de sí trabajando con lealtad en favor de los más necesitados de nuestro estado. 

Acompañada del líder estatal del partido, Julio Valera Piedras, Viggiano Austria dijo que, bajo su 

dirigencia, las estructuras priistas han demostrado su alta convicción de trabajar y de servir; 

especialmente destacó el esfuerzo de las mujeres del partido quienes siempre buscan el bienestar de 

las y los hidalguenses. 

“Agradezco al líder estatal del PRI, Julio Valera Piedras porque ha sido durante tu dirigencia donde se 

han dado muestras de liderazgo, lealtad el que nos ha permitido cohesionarnos, organizarnos y 

caminar unidos”, concluyó Viggiano Austria. 

https://www.milenio.com/politica/reconoce-carolina-viggiano-lealtad-unidad-pri-hidalgo 

https://www.milenio.com/politica/reconoce-carolina-viggiano-lealtad-unidad-pri-hidalgo
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Académicos y estudiantes del  
CIDE se reunieron con diputados  

Académicos y estudiantes del CIDE se reunieron ayer con diputados en San Lázaro para pedirles 
su mediación en esta crisis. El diputado Brasil Acosta Peña del PRI manifestó su solidaridad con la 
comunidad académica del CIDE y afirmó que en este caso se deben dejar de lado ideologías 
políHcas.  

hJps://drive.google.com/file/d/1E3OLfMTMuS1027W1K0IH8eW0IjVNNBMx/view 

https://drive.google.com/file/d/1E3OLfMTMuS1027W1K0IH8eW0IjVNNBMx/view
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Impulsan iniciativa de reformas a la Ley 
General de Salud en materia de atención 
materno-infantil 

 

Fue presentada por la diputada María Rosete (PT) 

Boletín No.0963 

Impulsan iniciativa de reformas a la Ley General de Salud en materia de atención materno-infantil 

• Fue presentada por la diputada María Rosete (PT)  

La diputada María Rosete (PT) planteó adicionar el artículo 61 Ter a la Ley General de Salud en materia de atención 

materno-infantil con el objeto que el personal de salud que atienda a una menor de edad embarazada deberá dar aviso a la 

unidad de Trabajo Social, para que conjuntamente con un profesional en psicología, entrevisten a la niña o adolescente y 

emitan un dictamen a fin de descartar que exista un riesgo que la presuma como víctima de violencia sexual. 

La iniciativa, que se encuentra en la Comisión de Salud para su estudio, agrega que, en caso de identificar posibles signos 

de violencia sexual, deberán dar aviso inmediato al Ministerio Público como autoridad responsable para su conocimiento, 

debida investigación y garantizar la seguridad de la menor gestante. 

Expone que en México la tasa de violación de niñas y niños en 2020 fue de mil 764 por cada cien mil, y cinco mil por cada 

100 mil habitantes en tocamientos no deseados.  

Menciona que la organización Ipas-México identificó que la violencia de género y específicamente la sexual son dos de los 

grandes factores responsables y detonantes de los altos números de embarazos en niñas de entre 10 y 14 años en el país. 

Agrega que la población de 17 años equivale a 40.26 millones, de las cuales 19.72 millones son niñas y adolescentes 

violentadas sexualmente. 

La iniciativa señala que las víctimas, sin importar su género, sufren consecuencias sociales, conductuales y de salud mental; 

sin embargo, las mujeres, niñas y adolescentes soportan la carga más preocupante al ser vulnerables en su salud sexual y 

reproductiva con embarazos no deseados y abortos inseguros. 
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Indica que entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México ocupa el 

primer lugar de embarazos adolescentes. Al año, 340 mil nacimientos son de mujeres menores de 19 años, con una tasa de 

77 nacimientos por cada mil embarazos. 

Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que el 94 por ciento de quienes son abusadas 

sexualmente no suelen denunciar por temor a la violencia física, psicológica y emocional ejercida hacia ellas, y por la 

desconfianza en las autoridades o prejuicios sociales. 

Por su parte, la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) subraya que de cada 100 casos de agresiones cometidas 

en México, únicamente seis son denunciados, consignándose sólo a un tercio de dichas querellas. 

La iniciativa indica que, de aprobarse, la reforma reducirá el índice de denuncias no realizadas por las víctimas, quienes, 

debido al temor, al riesgo de represalias, de ser culpadas, por vergüenza, o falta de apoyo, no presentan querella y/o denuncia 

ante la autoridad competente. 
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Impulsan iniciativa de reformas a la Ley General de Salud 

en materia de atención materno-infantil 

La diputada María Rosete (PT) planteó adicionar el artículo 61 Ter a la Ley General de Salud en materia 

de atención materno-infantil con el objeto que el personal de salud que atienda a una menor de edad 

embarazada deberá dar aviso a la unidad de Trabajo Social, para que conjuntamente con un 

profesional en psicología, entrevisten a la niña o adolescente y emitan un dictamen a fin de descartar 

que exista un riesgo que la presuma como víctima de violencia sexual. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-de-reformas-a-la-ley-general-de-salud-en-materia-de-atencion-materno-

infantil/ 
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Fernández Noroña estalló contra 
Lorenzo Córdova y Ciro Murayama por 
presupuesto del INE: “¿Y si dejan de 

robar?” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El polémico diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió contra 
los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, por el 
presupuesto destinado a la organización de Revocación de Mandato del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO). 

A través de su cuenta de Twitter, el aliado del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
compartió la publicación del Instituto Electoral, donde señaló que, para la organización de la 
consulta, el órgano cuenta con tan sólo un millón 567 mil pesos. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/05/fernandez-norona-estallo-contra-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-por-presupuesto-del-ine-y-si-
dejan-de-robar/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/fernandez-norona-estallo-contra-murayama-por-presupuesto-del-ine-quieren-darse-la-gran-vida/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/05/fernandez-norona-estallo-contra-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-por-presupuesto-del-ine-y-si-dejan-de-robar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/05/fernandez-norona-estallo-contra-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-por-presupuesto-del-ine-y-si-dejan-de-robar/
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Correcta, resolución de la SCJN respecto a pregunta para 

consulta de revocación de mandato: PT 
 

 

El diputado federal Pedro Vázquez González (PT) consideró como correcta y acertada la resolución de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al rechazar el proyecto del ministro Jorge Mario Pardo 

Rebolledo, que buscaba eliminar una parte de la pregunta para la consulta de revocación de mandato. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/correcta-resolucion-de-la-scjn-respecto-a-pregunta-para-consulta-de-

revocacion-de-mandato-pt/ 
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Piden beneficios de divorcio voluntario a 
parejas con hijos mayores de edad, capaces, que 
no requieran alimentos 

 

29.6 por ciento de quienes quieren divorciarse, estuvieron casados más de 20 
años, y sus hijos son mayores de edad 

Boletín No.0962 

Piden beneficios de divorcio voluntario a parejas con hijos mayores de edad, capaces, que no requieran alimentos 

• 29.6 por ciento de quienes quieren divorciarse, estuvieron casados más de 20 años, y sus hijos son mayores de edad 

• La iniciativa de la diputada Corona Nakamura (PVEM) se envió a la Comisión de Justicia   

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) propuso modificar los artículos 272 y 289 del Código Civil 

Federal, para que los consortes que por mutuo acuerdo convengan divorciarse y tengan hijos mayores de edad, capaces y 

no requieran alimentos, puedan acceder al beneficio de un proceso de divorcio rápido, acelerado y pertinente. 

El primer párrafo del Artículo 272 vigente establece que cuando ambos consortes convengan en divorciarse, no tengan 

hijos, y de común acuerdo hubieren liquidado la sociedad conyugal, si bajo ese régimen se casaron se presentarán 

personalmente ante el Juez del Registro Civil del lugar de su domicilio, comprobarán con las copias certificadas respectivas 

que son casados y manifestarán de una manera terminante y explícita su voluntad de divorciarse. 

La propuesta es agregar la frase “o teniéndolos, sean mayores de edad, capaces y que no requieran alimentos”. Plantea, 

además, agregar un cuarto párrafo para estipular que “las personas así divorciadas podrán volver a contraer matrimonio una 

vez que se haya levantado el acta de divorcio”. Y lo mismo propone para el artículo 289. 

El documento, enviado a la Comisión de Justicia, busca que las relaciones conyugales que tengan el mutuo acuerdo en todo 

lo que respecta a la separación y tengan hijos mayores de edad, no queden excluidos de un proceso de divorcio rápido y 

sencillo. 
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Consideró que, con la reforma propuesta, el país contará con un marco jurídico más acorde con la realidad y los 

requerimientos propios del presente y el futuro, y dará un paso importante en la consolidación del proceso de divorcio, el 

entendimiento y el mutuo acuerdo sin desproteger a las hijas e hijos menores de edad. 

Refiere que, en México, al menos 31.7 por ciento de los matrimonios terminan divorciándose; la edad promedio en la que 

se presenta este proceso es, en el caso de las mujeres, a los 39.1 años, mientras que en el caso de los hombres es a los 41.6 

años. 

Por ello propone adecuar y mejorar la legislación, pues en la actualidad el proceso se acelera cuando no hay hijos, y si bien 

esta condicionante se plasmó para proteger el interés supremo de las y los menores, hoy en día este requisito “no resulta tan 

acorde con la realidad”, pues el 90.6 por ciento de los divorcios se da por la vía judicial, al tratarse de matrimonios con 

hijos, quedando excluidos del beneficio que aceleraría el proceso. 

Agregó que, en 2020, el 29.6 por ciento de los matrimonios se disolvió legalmente después de 20 años, y “seguramente 

cuentan con hijos”, en muchos casos mayores de edad, por lo que consideró pertinente abrir el proceso de divorcio acelerado 

a estas parejas.  

Reconoció el compromiso y la obligación de atender éste y cualquier otro requerimiento necesario para agilizar, 

transparentar y hacer eficientes nuestros procesos jurídicos, sea cual sea el caso. 
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Ataque de normalistas a Guardia Nacional deja 20 agentes 

heridos y daños materiales incalculables 

 

 Estudiantes de Ayotzinapa y agentes de la Secretaría de Seguridad Pública de Guerrero y de la Guardia 

Nacional antimotines, protagonizaron un violento enfrentamiento en la caseta de cobro de la Autopista 

del Sol, en Chilpancingo. El saldo de este hecho con una duración de alrededor de 40 minutos, es de al 

menos 20 agentes heridos, cinco manifestantes detenidos, daños materiales incalculables, pastizales 

incendiados y crisis nerviosa entre comerciantes. 

 

https://bajopalabra.com.mx/ataque-de-normalistas-a-guardia-nacional-deja-20-agentes-heridos-y-

danos-materiales-incalculables 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://bajopalabra.com.mx/ataque-de-normalistas-a-guardia-nacional-deja-20-agentes-heridos-y-danos-materiales-incalculables
https://bajopalabra.com.mx/ataque-de-normalistas-a-guardia-nacional-deja-20-agentes-heridos-y-danos-materiales-incalculables
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El frío no "congela" las deportaciones 

Las deportaciones y el flujo migratorio se ha mantenido en esta frontera a pesar de las bajas 

temperaturas y de requerirse, los migrantes son trasladados por el Grupo BETA a los albergues de esta 

ciudad, mientras que se resuelve su situación. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/el-frio-no-congela-las-deportaciones-migrantes-7824847.html 
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Anuncia Fasci la llegada de mil 600 elementos federales a 

Nuevo León 

 

Aldo Fasci Zuazua, secretario de Seguridad Pública en Nuevo León, anunció la llegada al estado de mil 
600 elementos federales más. Los cuales, destacó, apoyarán a la entidad en dos temas 

principales: inteligencia y combate al crimen organizado. 

 
https://www.milenio.com/politica/leon-anuncia-fasci-llegada-mil-600-elementos-federales 
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Prioridad que exista piso parejo para empresas.- Ken Salazar 
 

El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, expresó que una de sus prioridades en el país 

es cuidar un "piso justo y parejo" para los inversionistas de su país . 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/prioridad-que-exista-
piso-parejo-para-empresas-ken-salazar/ar2344456 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/prioridad-que-exista-piso-parejo-para-empresas-ken-salazar/ar2344456
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/prioridad-que-exista-piso-parejo-para-empresas-ken-salazar/ar2344456
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En estos tres lugares nieva en Sinaloa 
 
Cuando pensamos en el clima de Sinaloa se distingue por su clima cálido hasta en el invierno. Pero hoy 
te mostramos algunos lugares en donde la temporada invernal puede sorprenderte mostrando unos 
paisajes completamente blancos y un clima muy helado. 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/en-estos-tres-lugares-nieva-en-sinaloa-7821978.html 
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PAN: “AMLO, QUIERE VOLVER A LA DICTADURA PERFECTA”; MORENA: “EN EL 2024, 
CELEBRAREMOS REGENERACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN” 

La República conmemora aniversario número 105 de nuestra Ley de 
leyes, efeméride que se subió a la tribuna de San Lázaro, donde los 

grupos parlamentarios posicionaron emblemáYca fecha que los 
mexicanos recordamos y celebramos cada 5 de febrero. 

Desgraciadamente, poco o casi nada, pueden referir nuestros 
representantes populares, porque el Yempo que les dan para exponer su 
pensamiento políYco en relación a la ConsYtución del país, es de ¡3 
minutos!, como si nuestra Carta Magna -un año más de su 
promulgación-, fuera para apenas deletrear esencia del legado que nos 
dejaron consYtuyentes que firmaron Ley de leyes, que se promulgó en 
tan significaYva fecha, en ciudad de Querétaro, 1917. 

El tema, fue moYvo suficiente para que los grandes adversarios políYco-
electorales en este país, sus representantes populares en San Lázaro, defendieron en su parYcular 
visión, legado consYtucional que rige al país y que se modifica “al gusto” del Presidente en turno, 
máxime, cuando Yene todo a su favor en el Poder LegislaYvo, para ese propósito. 

Es decir, cuando Yene mayoría calificada -San Lázaro, 334 votos y Senado, 84-, para aprobar reformas 
a nuestra Ley de leyes. No es el caso actual para el presidente Andrés Manuel López Obrador, en LXV 
Legislatura. 

En ese senYdo, reiteramos, la ConsYtución de México, es copia fiel del Presidente en turno; que este 
país, es un sistema que retrata presidencialismo puro, y cada 6 años, manosean, trastocan o violan 
nuestro máximo legado, para que el EjecuYvo Federal, gobierne a su esYlo personal, con una 
ConsYtución a su favor, con respaldo de su parYdo en el Congreso. 

Ley de leyes en México, la firmó, promulgó, en aquella fecha, el presidente VenusYano Carranza, pero 
entró en vigor, hasta el primero de mayo del mismo año; el coahuilense. 
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Documento original, recordó en tribuna diputada del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, constaba de 9 
jtulos, 136 arjculos y 19 Transitorios. 

-“México, firmó una ConsYtución y no cualquier ConsYtución. Había por fin conquistado y 
garanYzado la lucha social plasmada en nuestro máximo ordenamiento, obligando con ello, a 
supeditar a las autoridades al cumplimiento de estos derechos: ¡nada ni nadie por encima de la 
ConsYtución!”. 

Con alusión a “ya saben quién”, ponderó: 

-“México, es revolucionario y frente al abuso del poder, nos levantaremos y defenderemos nuestra 
ConsYtución; es nuestra porque nos pertenece y nos representa. Es mía, de mis hijos, de mis 
hermanas, de todas y todos los mexicanos. No del parYdo oficialista ni de una persona que cree que 
puede venir a manipular lo ahí escrito”. 

Por el MC, subió a posicionar efeméride, Salvador Caro Cabrera, cuesYonó que esencia de la Carta 
Magna, los derechos sociales, se tradujeron en un sindicalismo que se convirYó en intermediario 
entre los trabajadores y el capital y, bajo el amparo del gobierno, sirvió para posponer el desarrollo 
de muchos mexicanos y enriquecer a unos cuantos. 

-“En el campo, el reparto agrario se retorció para beneficio de acaparadores y de algunos líderes de 
las organizaciones del gobierno y generó pobreza en el campo con instrumentos precisamente para 
generar más pobreza, como los precios de garanja”, criYcó. 

También hizo alusión a “ya saben quién”, des de una visión que traiciona nuestra Ley de leyes: 

-“En medio de la frivolidad, la ambición desmedida, la añoranza del Yempo  perdido, la costumbre a 
ejercer el abuso sistemáYco, la políYca en conjunto no quiere ver y no quiere decir que hemos 
fracasado, que no hemos dado respuesta a la presente generación”. 

Pedro Vázquez González, PT, señaló que la mejor manera para honrar el aniversario de la 
promulgación de nuestra ConsYtución, es salvaguardar nuestra Ley de leyes y “regresando la 
soberanía energéYca al pueblo de México”. 

Por el PAN, la diputada Yesenia Galarza Castro, ponderó elementos que hasta el día de hoy, sustentan 
los pilares del sistema políYco mexicano: la conformación de una República representaYva, 
democráYca y federal. 
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Legado que nos dejaron consYtucionalistas del 17, resaltó, se convierte hoy en moYvo para la 
defensa de todos esos principios que, junto con garanjas individuales, dan vida a la organización 
políYca y social del país.  

-“Quienes hoy se encuentran en el poder, niegan la importancia del federalismo, de la soberanía de 
los estados, de la división de Poderes; quien hoy detenta el poder, quisiera volver a los Yempos de 
los gobiernos unipersonales, del parYdo hegemónico de la dictadura perfecta”, agregó, en alusión a 
“ya saben quién”. 

-“Hoy, se percibe una peligrosa tendencia a la centralización de las funciones de gobierno, a la 
sumisión de los Poderes, a consigna presidencial. El nombramiento de los súper delegados, es 
muestra clara del desprecio por el Federalismo y la soberanía de los estados”, remató. 

Visceral, la diputada panista, siguió su intervención: 

-“El hecho de que la fracción mayoritaria en el Congreso no asuma su papel como contrapeso y con 
lealtad ciega y sordomuda apruebe todo lo que viene del EjecuYvo, es prueba de la intención del 
Presidente por hacerse del monopolio del poder, ni qué decir de las úlYmas decisiones que han 
pasado y pesado sobre el poder Judicial y de las pretensiones para debilitar o desaparecer a los 
órganos consYtucionales autónomos, como lo es el InsYtuto Nacional Electoral”. 

Directa, la representante popular del PAN, advierte: 

-“Hoy, la República está en crisis, la democracia está en vilo, la división de Poderes, en franca 
sumisión. Desde aquí les decimos a todos aquellos que aspiran a una regresión autoritaria, que no lo 
vamos a permiYr” y remarcó que su parYdo, defiende principios fundamentales de la organización 
del Estado mexicano. 

-“En esta Cámara, vamos a hacer valer nuestra capacidad de representación, para cuidar a la 
República, ante quienes están optando por el camino del absoluYsmo”. 

-“En Acción Nacional, estamos listos para defender las insYtuciones democráYcas que dan 
estabilidad al poder; estamos listos para defender y fortalecer los mecanismos que dan contrapeso y 
evitar  el abuso del poder”, añadió, y remarcar papel del parYdo: actualizar, fortalecer nuestra Ley de 
leyes, con altura de miras. 

-“No estamos aquí para atender los caprichos de una persona, sino para aYnar en las mejores 
definiciones a favor de México”, terminó. 
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Cerró el asunto de efeméride consYtucional en el Orden del Día que ayer desahogaron nuestros 
representantes populares en San Lázaro, la representante de Morena, Gabriela Marjnez Espinoza. 

FusYgó la ConsYtución ejemplar con derechos sociales que la nación tuvo después de la Revolución, 
la cual, se convirYó en una ley que, paulaYnamente, reflejó postulados neoliberales. 

-“Esa etapa regresiva terminó en el 2018, con la llegada de la cuarta transformación, desde entonces 
a la fecha, seguimos avanzando en recuperar la esencia social de la ConsYtución PolíYca de los 
Estados Unidos Mexicanos pero por la vía pacífica. Esto es lo que históricamente disYngue a la cuarta 
transformación”. 

La representante de Morena, criYcó modificaciones a la Carta Magna: 

-“En cada reforma, como dice el presidente Andrés Manuel López Obrador, estamos enderezando 
entuertos, porque, es cierto, el régimen neoliberal modificó la ley para legalizar el saqueo de nuestro 
país. Hoy, estamos reconstruyendo las ruinas burocráYcas que nos heredaron”. 

Contexto que aprovechó para hacer propaganda a favor de Morena, con “sustento” consYtucional: 

-“Estamos recuperando la soberanía y reformando leyes para combaYr la corrupción; estamos 
edificando las vías del desarrollo que darán a México, bienestar y jusYcia. Esto es la cuarta 
transformación. Por eso, la ConsYtución que dejaremos en 2024, será una de avanzada, progresista, 
con derechos individuales y sociales reivindicados, pero, fundamentalmente, será el reflejo del 
pueblo mexicano”. 

-“La ConsYtución que dejará la cuarta transformación garanYzará, estamos seguros, de más de 
derechos, nuestra soberanía. Y el siguiente paso para ello, será la aprobación de la reforma eléctrica, 
una reforma que le hará jusYcia a las familias y al Estado mexicano”. 

Así finaliza sus tres minutos, la representante popular del parYdo oficial: 

-“Hoy, hablamos de la promulgación de las ConsYtuciones, como efeméride, pero en 2024, 
celebraremos la regeneración y la consolidación del espíritu social en la actual ConsYtución PolíYca 
de nuestro país. Tenemos la voluntad y el apoyo del pueblo, estamos en plena transformación, pésele 
a quien le pese, péjele a quien le peje”. 

Total que, intervenciones de ayer, en la tribuna de San Lázaro, nuestros representantes -en la 
efeméride de nuestra Ley de leyes-, sólo mostraron que la acomodan a sus propósitos parYdistas, 
lejos de criYcar reformas, modificaciones, enmiendas o abuso de poder que ejerce el Presidente en 
turno, con facultades que le otorga la ConsYtución. 
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¡Cuidado!, la confusión puede tener costo electoral. 

Una cosa es el Programa de Acción de un parYdo políYco, el Código Electoral y, otra, nuestra Ley de 
leyes. 

EN EL CHACALEO 

Destacado hombre de leyes, patriota, honesto y quien se maneja con discreción en su vida políYca y 
profesional, ilustra que las dos ConsYtuciones, 1857 y 1917, se promulgaron un 5 de febrero; 
VenusYano Carranza, convocó al ConsYtuyente de 1916-1917, y dispuso que inicie sus trabajos del 1° 
de diciembre del 16, con deliberado propósito de que terminara su misión, el 5 de febrero del año 
siguiente; el ex gobernador de ese estado, no buscaba nueva ConsYtución, sino sólo reformar la de 
1857… El respetado hombre de leyes, quien pide omiYr su nombre, ilustra que el  nombre de nuestra 
Ley de leyes, es: ConsYtución PolíYca de los Estados Unidos Mexicanos, que reforma la de 5 de 
febrero de 1857; que el proyecto de Carranza era el de reformas a la de ése año, pero al final, se 
impusieron los consYtucionalistas radicales, Francisco J. Múgica, Heriberto Jara Corona, entre otros, y 
aprobaron nueva ConsYtución, pero su nombre fue una mezcla de nueva Ley de leyes y de reformas a 
la de 1857; que VenusYano Carranza, no era abogado pero fue un políYco que demostró mucho 
respeto por la ley, y parYcularmente por nuestra Ley de leyes. ¡Qué tal! ¡Eh!... Con base en el 
escándalo en el que está inmerso el señor José Ramón López Beltrán, hijo del Presidente, el  PAN, 
acusa que en el puyante, candente y estridente asunto, “es evidente el conflicto de interés y el tráfico 
de influencias. ¡Ya basta! de engaños y menYras: la austeridad y honesYdad de este gobierno, ¡es 
puro cuento!”. ¡Zas!... Ayer, el dirigente nacional del parYdo, Marko Antonio Cortés Mendoza, 
presentó denuncia de hechos, ante Fiscalía General de la República, por presuntos actos de 
corrupción y tráfico de influencias del hijo del mandatario… El panista de Zamora, Michoacán, exigió 
que se invesYgue el caso, con resultados creíbles para los mexicanos. “No queremos nuevamente un 
manto protector ni de impunidad como ocurrió con la tragedia de la Línea 12 del Metro”, advierte… 
Este asunto, mediáYco o no, surge en plena campaña electoral en 6 estados de la república, y a 2 
meses de llevarse a cabo consulta ciudadana en materia de revocación de mandato… Acompañaron 
al dirigente, el senador Julen Rementería del Puerto; los diputados Cecilia Anunciación Patrón 
Laviada y su coordinador parlamentario, Jorge Romero Herrera; con la representación de los 
diputados locales panistas, Enrique Vargas del Villar… El diputado Sergio Carlos GuYérrez Luna, 
presentó iniciaYva que adiciona Ley General del Sistema de Medios de Impugnación, en materia 
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electoral, parra que dichos medios sean improcedentes, cuando pretendan impugnar cualquier acto 
parlamentario que emiten órganos de gobierno del Congreso de la Unión; de la Comisión 
Permanente o cualquiera de sus Cámaras, como los concernientes a la integración, organización y 
funcionamiento interno de sus órganos y comisiones legislaYvas… El objeYvo de la iniciaYva que 
presentó el también presidente de la mesa direcYva, asegurar que el ejercicio de jurisdicción 
electoral se mantenga respetuosa a este principio y deferente al régimen de organización y 
funcionamiento interno del Congreso de la Unión… Nos leemos próximo martes… Desde hoy a lunes 
próximo, fin de semana largo, con moYvo del aniversario 105 de nuestra Ley de leyes, primer 
“puente”, de este año… juanlopez23@hotmail.com... www.los3poderes.com... Twiuer: 
@JuanLopezMiguel…    
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701990/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.04.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

 

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 4 de febrero se tiene el registro de 

cinco millones 106 mil 048 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 308 mil 829 defunciones 

y 646 mil 562 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Se pinta el país de naranja: ya son de ese color 15 estados.- Para la quincena del 7 al 20 de febrero, 

el semáforo epidemiológico de la Secretaría de Salud establece que en total, 13 entidades 

retrocedieron en su nivel de riesgo, tres avanzan y 16 se quedan igual. De esta manera, se 

contempla que 15 estados estarán en color naranja, 13 en amarillo y cuatro en verde, además de 

que no se reporta ninguno en rojo. [RAZÓN] 

 

Suman 900 mil muertes por coronavirus en EU.- Impulsado en parte por la variante ómicron, que es 

extremadamente contagiosa, el número de muertos en Estados Unidos por el Covid-19 llegó a 900 

mil ayer, menos de dos meses después de eclipsar los 800 mil. El total de dos años, según la 

compilación de la Universidad Johns Hopkins, es mayor que la población de Indianápolis, San 

Francisco o Charlotte, Carolina del Norte. [UNIVERSAL] 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701990/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.04.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50222_N_LAR_0_COVID_SEPINTAELPAISDENARANJA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/50222_N_UNI_0_COVIDEU_SUMAN900MILMUERTES_NACIONAL.pdf
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Covid drugs expose equity issue Hiring shows surprising strength  More jobs, despite omicron Amid covid wave, buoyant 

economy adds 467,000 jobs 

En France, création massive 
d’emplois en 2021 

Casero (PP): “La que he liado, estoy 
destrozado” 

Xi backs Putin’s opposition to Nato 
expansion in Beijing talks 

PM ever more isolated he attempts 
to rally team 

Compras en dólares pagarán un 
impuesto cuya tasa todavía no se 

conoce 

Hacienda eleva a US$30 mil millones 
estimación de gasto disponible para el 

próximo gobierno 

Los aumentos de luz se 
concentrarán en 11 barrios 
porteños y 500 countries  

Putin e Xi decidem selar aliança 
contra OTAN e EUA 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 5 de febrero de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• China y Rusia cierran filas frente a Occidente  

• EEUU comienza el 2022 con una alta creación de empleos a pesar de pronósticos negativos 

• Perú en crisis: presidente renueva gabinete, 4to en 6 meses 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO agradece el espaldarazo del embajador de EU para revisión del sector eléctrico en México.- 

El jueves, el diplomático estadounidense estuvo en la Cámara de Diputados donde se reunió con 

diversos legisladores y dijo que el análisis del marco legal del sector energético debe revisarse 

constantemente debido a que las condiciones mundiales se modifican regularmente. [FORBES] 

Prioridad para EU, piso parejo en reforma eléctrica: embajador Ken Salazar.- El jueves, durante una 

visita realizada a la Cámara de Diputados, el embajador estadounidense dijo que el presidente tiene 

la necesidad de revisar el marco jurídico del sector eléctrico e impulsar los cambios que él considere 

son benéficos para México. [FORBES, EFE] 

Estados Unidos juega la carta de la diplomacia para negociar la reforma eléctrica de México.- El 

jueves el máximo representante de la Casa Blanca en Ciudad de México, el embajador Ken Salazar, 

se reunió con la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y lanzó unas declaraciones que 

sorprendieron por su tono y un aparente giro de guion. “México ya lleva desde 2013 con esta ley que 

tiene. [EL PAÍS] 

MESA DIRECTIVA 

“EEUU respeta soberanía de México”: Ken Salazar se refirió otra vez a reforma eléctrica de AMLO.- Un 

día después de asistir a la Cámara de Diputados y reunirse con los presidentes de la Mesa Directiva y 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ken Salazar volvió a referirse a la reforma eléctrica 

impulsada por el presidente de México Andrés Manuel López Obrador, quien agradeció el apoyo 

recibido por parte del embajador estadounidense. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Una diputada de México se disfraza de un legislador transfóbico para exigir su desafuero.- La 

diputada mexicana Salma Luévano Luna causó un revuelo al subir al estrado de la Cámara de 

Diputados disfrazada de Gabriel Quadri, un legislador conservador que suele quedar envuelto en 

escándalos por sus constantes muestras de discriminación contra los colectivos trans. [RT] 

PT 

Fernández Noroña estalló contra Lorenzo Córdova y Ciro Murayama por el presupuesto del INE: “¿Y si 

dejan de robar?”.- El polémico diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, 

arremetió contra los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama, por el presupuesto destinado a la organización de Revocación de Mandato del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). [INFOBAE] 

 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-agradece-espaldarazo-de-salazar-para-revision-del-sector-electrico-en-mexico/
https://www.forbes.com.mx/politica-prioridad-para-eu-piso-parejo-en-reforma-electrica-embajador-ken-salazar/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/embajador-de-ee-uu-pide-entender-a-lopez-obrador-sobre-reforma-electrica/50000545-4732618
https://elpais.com/mexico/2022-02-05/estados-unidos-juega-la-carta-de-la-diplomacia-para-negociar-la-reforma-electrica-de-mexico.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/04/eeuu-respeta-soberania-de-mexico-ken-salazar-se-refirio-otra-vez-a-reforma-energetica-de-amlo/
https://actualidad.rt.com/actualidad/419033-diputada-mexico-disfraza-legislador-transfobico
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/05/fernandez-norona-estallo-contra-lorenzo-cordova-y-ciro-murayama-por-presupuesto-del-ine-y-si-dejan-de-robar/
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MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 37.063 nuevos casos y 688 muertes por la covid-19.- México registró el viernes 37.063 

nuevos contagios de la covid-19 para llegar a un total de 5.106.048 casos, además de 688 muertes 

para totalizar 308.829 decesos, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

México inicia febrero con el mayor número de defunciones semanales por covid de la cuarta ola.- 

México ha tenido su peor semana en términos de defunciones por covid-19 durante la cuarta ola. El 

país registró el pasado martes 829 decesos, la mayor cantidad en lo que va de año, y sumó este 

viernes otros 688 fallecimientos, según datos oficiales. [EL PAÍS] 

Ratifican denuncia contra jefe de la pandemia en México por negligencia.- Familias mexicanas de 

víctimas de covid-19 ratificaron el viernes una denuncia penal contra el funcionario encargado de la 

pandemia en el país, Hugo López-Gatell, al que acusan de "homicidio por omisión" por su gestión. 

[EFE] 

GOBIERNO 

AMLO anuncia federalización de la salud; arranca en Tlaxcala y Nayarit.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador puso en marcha un convenio de colaboración con los gobiernos de Tlaxcala y Nayarit 

para que el IMSS Bienestar se haga cargo de los sistemas de salud locales y el objetivo es que este 

proyecto sea replicado en todo el país. [FORBES] 

López Obrador arremete contra una periodista días después de calificar de "mercenario" a otro 

profesional.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, arremetió el viernes contra la 

periodista Carmen Aristegui, de la que ha dicho que "engañó durante mucho tiempo", días después 

de calificar de "mercenario" a otro profesional que publicó un reportaje sobre la vida de lujos de uno 

de los hijos del mandatario. [EUROPA PRESS] 

Comienza veda electoral por proceso de revocación de mandato.- El viernes, el Instituto Nacional 

Electoral (INE) aprobará la convocatoria para la consulta de revocación de mandato, la cual se 

realizará el 10 de abril, por lo que del 4 de febrero y hasta que se realice dicho ejercicio habrá veda 

electoral. [FORBES] 

JUDICIAL 

AMLO les sale caro: multan a emisoras por transmitir mañanera en veda electoral.- La Sala Regional 

Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sancionó a 322 

emisoras de radio y televisión por haber difundido fragmentos de las mañaneras del presidente Andrés 

Manuel López Obrador durante la veda electoral por los comicios de junio del año pasado. [FORBES] 

FRONTERA 

Más de 300 migrantes son hallados hacinados en un tráiler en Veracruz.- Un total de 374 migrantes 

fueron hallados el viernes en distintos operativos en el estado de Veracruz, entre ellos 312 que estaban 

hacinados en la caja de un tráiler, informó el Instituto Nacional de Migración (INM). [FORBES] 

México intensifica redadas contra migrantes en ciudad sureña.- Agentes de inmigración y la Guardia 

Nacional de México han intensificado las redadas contra los migrantes que se quedan en pequeños 

hoteles y en las calles de la ciudad de Tapachula, cerca de la frontera con Guatemala, informaron 

activistas el jueves. [AP] 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-suma-37-063-nuevos-casos-y-688-muertes-por-la-covid-19/50000545-4733385
https://elpais.com/mexico/2022-02-05/mexico-inicia-febrero-con-el-mayor-numero-de-defunciones-semanales-por-covid-de-la-cuarta-ola.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/ratifican-denuncia-contra-jefe-de-la-pandemia-en-mexico-por-negligencia/50000545-4733341
https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-anuncia-federalizacion-de-la-salud-arranca-en-tlaxcala-y-nayarit/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-arremete-contra-periodista-dias-despues-calificar-mercenario-otro-profesional-20220204195715.html
https://www.forbes.com.mx/politica-comienza-hoy-veda-electoral-por-proceso-de-revocacion-de-mandato/
https://www.forbes.com.mx/amlo-les-sale-caro-multan-a-emisoras-por-transmitir-mananera-en-veda-electoral/
https://www.forbes.com.mx/mas-de-300-migrantes-son-hallados-hacinados-en-un-trailer-en-veracruz/
https://apnews.com/article/noticias-37887cd7d5c346bb5e8852cbdb650b48
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GENERAL 

La producción de automóviles en México cae 9,09 % en enero.- La producción de automóviles en 

plantas mexicanas cayó un 9,09 % anual en enero, un mes todavía afectado por la escasez de 

insumos, informó el viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). [EFE] 

Empresas españolas ven "oportunidades y crecimiento" en México este 2022.- La Cámara Española 

de Comercio (Camescom) en México afirmó el viernes que "ve sectores de oportunidad y considera 

el 2022 como un año de recuperación" en el país. [EFE, FORBES] 

Estudiantes de Ayotzinapa chocan con Guardia Nacional de México en protesta.- Cientos de 

estudiantes mexicanos de Ayotzinapa que exigen encontrar a sus 43 compañeros desaparecidos en 

2014 chocaron el viernes con agentes de la Guardia Nacional (GN) en una protesta en una caseta 

de la carretera hacia Acapulco. [EFE, RT] 

Pacientes y ONG piden reducir brechas en atención del cáncer en México.- Pacientes y 

representantes de organizaciones civiles pidieron el viernes a autoridades de salud reducir brechas 

en la atención del cáncer en México, garantizar la atención médica y el acceso a los tratamientos. 

[EFE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Moscú califica de "absurda" la acusación sobre el video falso para atacar Ucrania.- Rusia calificó el 

viernes de "absurdas" las declaraciones de autoridades de EEUU sobre la supuesta preparación de un 

vídeo falso para utilizarlo como pretexto de ataque contra Ucrania. [EFE, EUROPA PRESS] 

Blinken informa al ministro de Exteriores ucraniano sobre las recientes conversaciones con Rusia.- El 

secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, mantuvo el viernes una llamada telefónica 

con su homólogo ucraniano, el ministro de Exteriores, Dimitro Kuleba, donde le ha informado de las 

recientes conversaciones mantenidas con las autoridades rusas. [EUROPA PRESS] 

Ucrania envía a Alemania una lista con sus demandas armamentísticas para "defender" la frontera 

con Rusia.- Ucrania envió al Gobierno de Alemania una lista con sus demandas armamentísticas, 

entre las que hay sistemas de misiles antiaéreos de medio alcance, para "defender" su frontera en un 

momento en el que las tensiones siguen en aumento a pesar de la retórica de desescalada que Rusia 

y la OTAN sostienen públicamente. [EUROPA PRESS] 

Polonia anuncia el envío en los próximos días de armamento a Ucrania.- El primer ministro polaco, 

Mateusz Morawiecki, informó el viernes del envío de armamento a Ucrania, que debería llegar en los 

próximos días, a medida que siguen creciendo las tensiones en la frontera con Rusia, a pesar de la 

retórica de desescalada a la que apelan tanto Moscú como la OTAN. [EUROPA PRESS] 

Macron y Erdogan buscan mediar en la crisis entre Rusia y Ucrania.- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, sostuvo conversaciones separadas con los líderes ruso y ucraniano para tratar de avanzar 

en el estado de la región de Donbas como parte de los esfuerzos para calmar las tensiones, dijo su 

oficina en un comunicado. [FRANCE 24] 

Macron visitará Rusia y Ucrania en un viaje de mediación.- El presidente de Francia, Emmanuel 

Macron, viajará a Moscú y Kiev la próxima semana como parte de su intento por disuadir al presidente 

de Rusia, Vladimir Putin, de lanzar una invasión en Ucrania y hallar una solución diplomática a las 

crecientes tensiones. [AP] 

https://www.efe.com/efe/america/economia/la-produccion-de-automoviles-en-mexico-cae-9-09-enero/20000011-4733051
https://www.efe.com/efe/america/mexico/empresas-espanolas-ven-oportunidades-y-crecimiento-en-mexico-este-2022/50000545-4733155
https://www.forbes.com.mx/economia-empresas-espanolas-ven-oportunidades-y-crecimiento-en-mexico-para-2022/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/estudiantes-de-ayotzinapa-chocan-con-guardia-nacional-mexico-en-protesta/20000013-4733269
https://actualidad.rt.com/actualidad/419057-fallida-toma-caseta-normalistas-policia-mexico
https://www.efe.com/efe/america/mexico/pacientes-y-ong-piden-reducir-brechas-en-atencion-del-cancer-mexico/50000545-4733142
https://www.efe.com/efe/america/portada/moscu-califica-de-absurda-la-acusacion-sobre-el-video-falso-para-atacar-ucrania/20000064-4732753
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-niega-estar-preparando-video-falso-supuesto-ataque-ucrania-justificar-invasion-20220204123431.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-informa-ministro-exteriores-ucraniano-recientes-conversaciones-rusia-20220204234107.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-envia-alemania-lista-demandas-armamentisticas-defender-frontera-rusia-20220204212919.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-polonia-anuncia-envio-proximos-dias-armamento-ucrania-20220204175109.html
https://www.france24.com/es/europa/20220204-rusia-ucrania-erdogan-putin-macron
https://apnews.com/article/noticias-6cc4927dc9b5cba3d4a9f2fbb85691a0
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Scholz y Macron visitarán Rusia y Ucrania para tratar crisis.- El canciller alemán Olaf Scholz visitará Kiev 

y Moscú el 14 y 15 de febrero, respectivamente, para mantener conversaciones sobre la crisis entre 

Ucrania y Rusia, indicó el gobierno alemán el viernes. [DW] 

Líderes bálticos celebran una mayor presencia de la OTAN en su flanco oriental.- Los primeros ministros 

de los tres Estados bálticos, Estonia, Letonia y Lituania, celebraron el viernes el aumento de la 

presencia militar estadounidense y de la OTAN en el este de Europa como reacción a los movimientos 

de tropas rusas cerca de Ucrania y Bielorrusia. [EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OTAN intercepta aviones rusos en el mar del Norte y el Báltico en plena tensión con Moscú.- La 

OTAN informó que cuatro cazas de combate rusos fueron interceptados por la misión de patrullaje 

aéreo en el mar Báltico y otro grupo de aeronaves rusas fueron identificados en el mar del Norte, 

cerca del espacio aéreo aliado. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EE.UU. dice que tiene su "propia relación con China" tras la cumbre de Xi y Putin.- La Casa Blanca 

intentó restar importancia el viernes a la cumbre entre los presidentes de China, Xi Jinping, y Rusia, 

Vladímir Putin, al afirmar que tiene su "propia relación" con Pekín y cuenta con numerosos aliados 

para responder a la situación en Ucrania. [EFE] 

Mantiene Biden aranceles a paneles solares.- El Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, está 

extendiendo los aranceles sobre los equipos solares importados, pero dejando una exención crítica, 

en un intento por lograr un enfoque intermedio que permita impulsar la fabricación nacional, así 

como el despliegue de energía renovable en el país. [BLOOMBERG, FINANCIAL TIMES] 

El Departamento de Estado de EEUU aprueba potenciales ventas de armas a Arabia Saudí, EAU y 

Jordania.- El Departamento de Estado estadounidense aprobó una batería de potenciales ventas de 

armas a Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos (EAU) y Jordania, todos ellos aliados de Washington en 

Oriente Próximo, según ha develado el Pentágono. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Los republicanos definen el ataque al Capitolio como “un discurso político legítimo”.- Para el Comité 

Nacional Republicano, la insurrección que se vivió en el Congreso de EE UU el 6 de enero de 2021 y 

los eventos que lo provocaron forman parte de “un discurso político legítimo”. [EL PAÍS, THE NEW YORK 

TIMES] 

El Partido Republicano amonesta a dos legisladores críticos con Trump.- El Comité Nacional 

Republicano (RNC por sus siglas en inglés), el órgano ejecutivo de esa fuerza política, amonestó el 

viernes formalmente a dos legisladores críticos con Donald Trump por haber participado en una 

investigación sobre el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021. [EFE] 

Donald Trump sienta las bases para otra carrera presidencial.- En un reciente mitín en Texas, Donald 

Trump habló de Hillary Clinton y de cómo las elecciones de 2020 le fueron supuestamente robadas a 

través de fraude electoral. [DW] 
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Pence aclara que no tenía el derecho de anular las elecciones de EEUU tras las insinuaciones de 

Trump.- El exvicepresidente de Estados Unidos Mike Pence declaró que no tenía el derecho de anular 

las elecciones en las que salió vencedor el actual mandatario, Joe Biden, después de las insinuaciones 

vertidas por el expresidente Donald Trump. [EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, THE NEW YORK 

TIMES] 

LEGISLATIVO 

La Cámara Baja de EE.UU. aprueba un plan para ganar a China y fabricar más chips.- La Cámara 

Baja estadounidense aprobó el viernes un proyecto de ley destinado a mejorar la posición de EE.UU. 

en su competición con China y fortalecer sus cadenas de suministro, además de fomentar la 

producción nacional de semiconductores o chips. [EFE] 

Congresistas republicanos piden a Biden reanudar servicios consulares en Cuba.- Los congresistas 

estadounidenses de origen cubano Mario Díaz-Balart, María Elvira Salazar y Carlos Giménez 

plantearon al presidente de EE.UU., el demócrata Joe Biden, la necesidad de un restablecimiento de 

los servicios consulares regulares en Cuba. [EFE, SWISS INFO] 

JUDICIAL 

Capturan en México a uno de los 10 fugitivos más buscados por el FBI.- Un sospechoso incluido en la 

lista de los diez más buscados por el FBI por supuestamente abrir fuego en 2006 contra un grupo de 

personas que celebraban el Día de los Caídos en un parque de Milwaukee (Wisconsin) fue detenido 

en México, informó el viernes la agencia federal. [EFE] 

MIGRACIÓN 

Las detenciones en la frontera mexicana alcanzaron un nuevo récord el año pasado.- Los agentes 

de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos realizaron cerca de 1,9 millones de detenciones en 2021, 

una cifra récord que refleja el aumento de los intentos de cruce a través de la frontera con México, 

según nuevos datos. [THE WALL STREET JOURNAL] 

HRW denunció que la política migratoria de EEUU y México expone al peligro a más de 20.000 

menores.- La ONG Human Rights Watch (HRW) denunció que los Protocolos de Protección al Migrante 

de Estados Unidos para México, del programa conocido como 'Permanecer en México', exponen a 

más de 21.300 niños a "condiciones peligrosas" en ciudades de la frontera. [EUROPA PRESS] 

“Quédate en México” vuelve con Biden, con poco parecido a la versión de Trump.- El presidente 

Biden detuvo las devoluciones cuando asumió el cargo, pero en septiembre, un Tribunal de Distrito 

de Estados Unidos ordenó a su administración que restableciera el programa, conocido formalmente 

como Protocolos de Protección de Migrantes. Tras meses de negociaciones con México, el gobierno 

de Biden relanzó el programa, comenzando por El Paso, Texas. [THE WASHINGTON POST] 

CORONAVIRUS 

EEUU supera los 900.000 muertos por pandemia de Covid-19.- El número de muertes por covid-19 en 

EEUU sobrepasó el viernes las 900,000, menos de dos meses después de que el país reportara 800,000 

fallecidos. El total de dos años, según la compilación de la Universidad Johns Hopkins, es mayor que 

la población de Indianápolis, San Francisco, Charlotte o Carolina del Norte. [UNIVISIÓN] 

Bajan casos nuevos de COVID-19 en 49 de los 50 estados de EEUU.- Mientras la ola brutal de ómicron 

empieza a amainar y los casos nuevos de Covid-19 disminuyen en 49 de los 50 estados de la Unión, el 

país se acerca a un nuevo número redondo trágico: 900.000 muertes. [LOS ANGELES TIMES] 
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GENERAL 

EEUU arranca 2022 con una fuerte creación de empleo y la tasa de desempleo en 4%.- El mercado 

laboral estadounidense comenzó 2022 de una forma mucho mejor que la augurada por los analistas, 

y en el primer mes del año, se crearon 467.000 puestos de trabajo, mientras que la tasa de desempleo 

se situó en el 4%. [EFE, AP, DW, TELEMUNDO] 

Tormenta invernal en EU deja a cientos de miles sin electricidad.- Una tormenta invernal que arrojó 

aguanieve y fuertes nevadas en una amplia franja del centro de Estados Unidos esta semana dejó a 

cientos de miles de hogares y negocios sin electricidad el viernes, mientras que el mal tiempo envolvía 

las regiones de las Llanuras y Nueva Inglaterra. [FORBES, REUTERS] 

Segunda oportunidad para formar el primer sindicato de Amazon en EEUU.- Tras el fracaso de hace 

un año, los trabajadores de una planta de Amazon en Alabama, iniciaron por segunda vez el proceso 

para decidir si forman un sindicato, que sería el primero dentro del gigante tecnológico, acusado de 

impedir que sus empleados se organicen. [EFE] 

CANADÁ 

Parlamento canadiense investigará financiación de protestas antivacunas.- El Parlamento 

canadiense aprobó una moción para investigar la procedencia de millones de dólares donados a 

través del portal GoFundMe al movimiento antivacunas y grupos radicales que bloquean desde hace 

casi una semana el centro de Ottawa. [DW, REUTERS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Tribunal afirma que todo está listo para las elecciones del domingo en Costa Rica.- El Tribunal Supremo 

de Elecciones (TSE) de Costa Rica informó el viernes que tiene todo listo para las elecciones del 

próximo domingo en el país, con 2.152 centros de votación y 6.767 juntas receptoras de votos, de las 

cuales 80 se encuentran en el exterior en 42 países y 52 consulados. [EFE] 

CUBA 

Fiscalía cubana defiende fuertes sanciones a manifestantes.- La Fiscalía cubana y varios funcionarios 

judiciales defendieron el jueves los juicios que se llevan adelante contra manifestantes de las inusuales 

protestas de julio pasado en la isla y aseguraron que se mostraron a los tribunales pruebas suficientes 

para delitos como sedición o atentado, que conllevan sanciones de hasta 30 años de cárcel. [AP] 

EL SALVADOR 

Diversos sectores se movilizan en El Salvador para exigir una reforma de pensiones.- Más de un 

centenar de personas de diversos sectores de El Salvador se movilizaron eL viernes para exigir al 

presidente Nayib Bukele que presente en la "brevedad posible" al Congreso una reforma al sistema 

de pensiones que "prometió durante su campaña electoral" para "brindar a los trabajadores una 

pensión digna y justa". [EFE] 

HAITÍ 

Haiti: más tiempo para que colombiano prepare defensa.- Un exsoldado colombiano señalado como 

uno de los principales sospechosos en el asesinato del presidente haitiano Jovenel Moïse consiguió 

que una jueza federal del sur de Florida accediera a su pedido y obtuvo una extensión de un mes 

para preparar su defensa. [AP] 
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PANAMÁ 

Cortizo expresa su respaldo a la canciller panameña en la polémica con México.- El presidente 

Laurentino Cortizo, expresó el viernes su respaldo a la canciller panameña, Erika Mouynes, criticada 

por el gobernante mexicano, Andrés Manuel López Obrador, por oponerse a la designación como 

embajador en Panamá del historiador Pedro Salmerón, señalado por acoso sexual. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El FMI dice que su principal objetivo en Argentina es combatir la inflación.- La directora gerente del 

Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, aseguró que el principal objetivo del 

principio de acuerdo alcanzado con el Gobierno de Argentina es sacar al país "de este camino tan 

peligroso de elevada inflación". [EFE] 

Argentina ordena la expulsión del país del acusado de distribuir cocaína adulterada.- Las autoridades 

migratorias de Argentina ordenaron la expulsión del país del principal acusado de distribuir la cocaína 

envenenada que desde el miércoles ha matado a 24 personas.[EL PAÍS] 

BOLIVIA 

Un asesino liberado por un juez en Bolivia mata al menos dos mujeres y comete decenas de 

violaciones.- Bolivia asiste conmocionada al caso de Richard Choque Flores, del que cada día se 

conocen nuevos detalles. Choque confesó haber matado a por lo menos tres mujeres y haber violado 

a más de 70 tras ser detenido la semana pasada. [EL PAÍS, EFE, RT, EUROPA PRESS] 

CHILE 

Chile: una mujer presidirá por primera vez el Banco Central.- El presidente Sebastián Piñera designó a 

Rosanna Costa como la primera mujer en el país que presidirá el Banco Central en Chile, donde se 

vive una revolución feminista en muchos frentes. [AP] 

COLOMBIA 

Duque recibe más de un millón de vacunas contra la covid-19 donadas por España.- El presidente de 

Colombia, Iván Duque, recibió el viernes un cargamento con más de 1,1 millones de vacunas de la 

farmacéutica Pfizer contra la covid-19 donadas por España, que fueron entregadas en Bogotá por la 

secretaria de Estado de Cooperación Internacional, Pilar Cancela. [EFE] 

La Embajada de Rusia en Bogotá tacha de "irresponsables" los dichos del ministro de Defensa de 

Colombia por "acusar sin fundamento" a Moscú.- La representación diplomática de Rusia en Bogotá 

calificó de "irresponsables" las declaraciones del ministro de Defensa de Colombia, Diego Molano, 

quien afirmó, sin ninguna evidencia, que había "injerencia extranjera en el borde de la frontera" con 

Venezuela, señalando a Rusia e Irán en el asunto. [RT, DW, EUROPA PRESS] 

La ONU dice que se estudia un corredor humanitario en la región colombiana de Arauca.- La ONU 

informó el viernes que se está analizando el establecimiento de corredores humanitarios en el 

departamento colombiano de Arauca (este), donde la violencia ha desplazado a unas 2.240 

personas. [EFE] 

Incautadas en Colombia 3,5 toneladas de cocaína destinadas a España y México.- La Policía de 

Colombia incautó en el puerto de Cartagena unas 3,5 toneladas de cocaína que estaban mezcladas 

en dos cargamentos, uno de abono orgánico y otro de melaza, y que tenían como destino Valencia 

(España) y Veracruz (México). [EFE] 
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ECUADOR 

Ley de aborto en Ecuador será votada dentro de ocho días.- Tras más de 40 intervenciones, la 

Asamblea Nacional de Ecuador concluyó su segundo debate del proyecto de Ley Orgánica que 

Garantiza la Interrupción Voluntaria del Embarazo para Niñas, Adolescentes y Mujeres en caso de 

Violación, con lo cual todo quedó preparado para su eventual votación dentro de ocho días. 

[TELESUR] 

PARAGUAY 

Naufraga en Paraguay el pedido de algunos diputados de enjuiciar al ministro del Interior.- La 

propuesta de un grupo de diputados de oposición y de una fracción del oficialismo de someter a un 

juicio político al ministro del Interior de Paraguay, Arnaldo Giuzzio, naufragó el viernes en la Cámara 

Baja del Congreso, al no alcanzar el respaldo requerido. [EFE] 

PERÚ 

Perú en crisis: presidente renueva gabinete, 4to en 6 meses.- En medio de la crisis política más fuerte 

de su gestión —de apenas medio año— el presidente peruano Pedro Castillo anunció el viernes que 

renovará su gabinete por cuarta vez, lo que implica que debe renunciar su primer ministro Héctor 

Valer, denunciado por golpear a su esposa e hija. [AP, SPUTNIK, FRANCE 24] 

Al menos siete personas, entre ellas turistas, mueren al caer una avioneta en Perú.- Al menos siete 

personas, entre ellas varios turistas, murieron el viernes luego de que la avioneta en la que viajaban 

se estrelló cuando intentaba aterrizar tras recorrer las famosas líneas de Nazca, en la región de Ica, 

en el sur de Perú, informaron medios locales. [EFE, AP] 

VENEZUELA 

Oficialistas desafían a ómicron para honrar los 30 años del golpe de Chávez.- Centenares de 

simpatizantes del chavismo salieron el viernes a las calles de Caracas, pese al pico de contagios de 

la variante ómicron de la covid-19 que vive Venezuela, para conmemorar los 30 años del fallido golpe 

de Estado encabezado por el entonces teniente coronel del Ejército Hugo Chávez. [EFE] 
 

EUROPA 

Europa continúa construyendo su arsenal contra el cáncer, la otra pandemia.- Ante un nuevo Día 

Mundial contra el Cáncer, la Unión Europea sigue inmersa en la puesta en marcha de su gran 

estrategia contra esta enfermedad, que prometía ser una de las iniciativas bandera de la legislatura 

en materia de Sanidad antes de que el coronavirus arrasara con todo, pero cuyas primeras 

propuestas han empezado a ver la luz. [EFE] 

ALEMANIA 

Alemania: diputados presentan plan para vacuna obligatoria.- Un grupo de diputados alemanes de 

los tres partidos de Gobierno han elaborado un documento de trabajo para sentar las bases del 

proyecto de ley de la vacuna obligatoria, que según consideran será preceptiva para todos los 

mayores de 18 años. [DW] 

AUSTRIA 

Austria promulga ley de vacunación obligatoria contra el coronavirus.- El presidente austríaco 

promulgó el viernes la ley sobre la vacunación obligatoria contra el SARS-CoV-2, que finalmente 

entrará en vigor este sábado. Se trata de una medida inédita en la Unión Europea, va dirigida a la 

población mayor de 18 años y prevé multas de hasta 3.600 euros para los incumplidores. [DW] 

https://www.telesurtv.net/news/ley-aborto-ecuador-votacion-final-aplazamiento-ocho-dias-20220204-0005.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
https://www.efe.com/efe/america/politica/naufraga-en-paraguay-el-pedido-de-algunos-diputados-enjuiciar-al-ministro-del-interior/20000035-4733235
https://apnews.com/article/noticias-1436bab19995386c33a85af38ee265f8
https://mundo.sputniknews.com/20220204/presidente-de-peru-anuncia-cambio-de-gabinete-ministerial-en-medio-de-grave-crisis-politica-1121222878.html
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220204-per%C3%BA-el-presidente-pedro-castillo-anuncia-nueva-recomposici%C3%B3n-de-su-gabinete-de-ministros?ref=tw_i
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/al-menos-siete-personas-entre-ellas-turistas-mueren-caer-una-avioneta-en-peru/20000013-4733271
https://apnews.com/article/noticias-4d189c266b40b6d1851a689f9349398d
https://www.efe.com/efe/america/politica/oficialistas-desafian-a-omicron-para-honrar-los-30-anos-del-golpe-de-chavez/20000035-4733252
https://www.efe.com/efe/espana/sociedad/un-millon-de-casos-cancer-sin-diagnosticar-en-europa-por-culpa-la-pandemia/10004-4732783
https://www.dw.com/es/alemania-diputados-presentan-plan-para-vacuna-obligatoria/a-60668199
https://www.dw.com/es/austria-promulga-ley-de-vacunaci%C3%B3n-obligatoria-contra-el-coronavirus/a-60666477
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ESPAÑA 

España retirará mascarilla al aire libre por bajada de casos.- España retirará la obligación de utilizar 

mascarilla al aire libre la próxima semana, revirtiendo la medida decretada a finales de diciembre 

por el incremento sin precedentes de los contagios de coronavirus, impulsados por la variante 

ómicron, más contagiosa, dijo el viernes la ministra de Sanidad, Carolina Darias. [AP] 

GRECIA 

Grecia no pedirá una prueba negativa de coronavirus a los viajeros vacunados.- Los viajeros que 

entren en Grecia a partir del lunes ya no tendrán que presentar una prueba negativa de coronavirus 

si ya han completado la pauta de vacunación, en virtud de unos cambios anunciados el viernes por 

el Gobierno de Kyriakos Mitsotakis. [EUROPA PRESS] 

ISLANDIA 

Islandia prevé dejar de cazar ballenas a partir de 2024.- Islandia, uno de los tres países del mundo 

junto a Noruega y Japón que sigue cazando ballenas con fines comerciales, prevé poner fin a esta 

actividad a partir de 2024 debido a que la demanda disminuye, dijo el viernes la ministra de Pesca. 

[DW] 

MONTENEGRO 

El Parlamento de Montenegro anuncia una moción de censura contra el Gobierno de Krivokapic.- Los 

diputados del Parlamento montenegrino aprobaron una moción de censura contra el Gobierno 

presidido por el primer ministro, Zdravko Krivokapic, tras los prolongados desacuerdos en el Poder 

Ejecutivo del Estado, que alcanzaron recientemente su punto máximo. [EFE, RT] 

NORUEGA 

Jefe de la OTAN, Jens Stoltenberg, es nombrado director del Banco de Noruega.- El actual jefe de la 

OTAN, el noruego Jens Stoltenberg, fue designado el viernes para dirigir el Banco de Noruega, 

anunció el ministerio de Finanzas, el cual indicó que asumirá su nuevo cargo "alrededor del 1 de 

diciembre". [DW] 

PORTUGAL 

Portugal anuncia próxima subasta para la prospección de litio.- Portugal anunció el viernes la próxima 

apertura de una licitación de licencias para la exploración de litio en seis regiones de este país, que 

posee las mayores reservas europeas de un metal esencial para la transición energética. [DW] 

RUSIA 

Rusia manifiesta su indignación por el comentario de la representante de la OSCE sobre la situación 

de Deutsche Welle.- Rusia ha manifestado su indignación por las declaraciones de la representante 

de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) para la libertad de los 

medios de comunicación sobre las medidas aplicadas por parte de Moscú al canal alemán Deutsche 

Welle y ha calificado su postura como "falta de profesionalismo" y "sesgo político", según reaccionó 

la representación permanente rusa ante el organismo. [RT] 

TURQUÍA 

Turquía anuncia la "neutralización" de cuatro supuestos miembros del PKK en bombardeos en Irak.- 

Las autoridades de Turquía anunciaron el viernes la "neutralización" de cuatro presuntos miembros del 

Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) en una serie de ataques llevados a cabo en el norte 

de Irak. [EUROPA PRESS] 
 

https://apnews.com/article/noticias-7715eb9593e354bc4e9bf811b3870a48
https://www.europapress.es/internacional/noticia-grecia-no-pedira-prueba-negativa-coronavirus-viajeros-vacunados-20220204150613.html
https://www.dw.com/es/islandia-prev%C3%A9-dejar-de-cazar-ballenas-a-partir-de-2024/a-60664844
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/una-mocion-de-confianza-tumba-al-gobierno-montenegro/10001-4733283
https://actualidad.rt.com/actualidad/419060-parlamento-montenegro-anuncia-mocion-censura
https://www.dw.com/es/jefe-de-la-otan-jens-stoltenberg-es-nombrado-director-del-banco-de-noruega/a-60661006
https://www.dw.com/es/portugal-anuncia-pr%C3%B3xima-subasta-para-la-prospecci%C3%B3n-de-litio/a-60668036
https://actualidad.rt.com/actualidad/419063-rusia-manifestar-indignacion-comentario-representante-osce-deutsche-welle
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-anuncia-neutralizacion-cuatro-supuestos-miembros-pkk-bombardeos-irak-20220204150522.html
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VATICANO 

Biden se une a papa y a imán en llamado a “fraternidad humana”.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, se unió el viernes al papa Francisco y a un destacado imán suní en un llamado a una 

mayor cooperación global para luchar contra la pandemia del coronavirus, el cambio climático y 

otras crisis mundiales, en el segundo aniversario de una histórica iniciativa de paz entre cristianos y 

musulmanes. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Una sola bomba mató a 13 soldados y 170 civiles en Kabul, según una investigación.- Una 

investigación de las Fuerzas Armadas de EE.UU. concluyó que una sola bomba mató a 13 soldados 

estadounidenses y a 170 civiles el pasado 26 de agosto en un atentado contra el aeropuerto de 

Kabul, y que no hubo ningún ataque armado posterior como el Pentágono había informado 

originalmente. [EFE] 

BIRMANIA 

Myanmar presenta 11mo cargo de corrupción contra Suu Kyi.- La policía de Myanmar presentó la 

11ma acusación de corrupción contra Aung San Suu Kyi, la líder electa del país que fue derrocada 

en un golpe de Estado militar hace un año, según reportaron medios controlados por el gobierno el 

viernes. [AP] 

Myanmar: Pobladores dicen que soldados quemaron 400 casas.- Los habitantes de dos poblados del 

noroeste de Myanmar dijeron que soldados gubernamentales quemaron cientos de viviendas esta 

semana, aparentemente mientras buscaban a miembros de una milicia armada opuesta al régimen 

militar. [AP] 

CHINA 

Xi y Putin cierran filas frente a Occidente.- Xi Jinping y Vladímir Putin, presidentes de China y Rusia, 

cerraron filas frente a Occidente y se comprometieron a afrontar juntos lo que consideran "amenazas 

a la seguridad" tras reunirse en vísperas de la inauguración de los Juegos Olímpicos de Invierno en la 

capital china. [EFE, FRANCE 24, AP, DW, EUROPA PRESS, RT] 

Arrancan los Juegos de Beijing con confinamientos y boicots.- El país donde hace dos años se detectó 

el primer brote de coronavirus inauguró el viernes unos Juegos Olímpicos de Invierno marcados por 

las restricciones, proyectando con orgullo su fuerza en el más global de los escenarios, a pesar de que 

algunos gobiernos occidentales organizaron un boicot diplomático por la forma como China trata a 

millones de sus ciudadanos. [AP, DW] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur bate su récord de nuevos contagios tras superar por vez primera los 27.000 casos 

diarios.- Los casos diarios de coronavirus en Corea del Sur alcanzaron el viernes un nuevo récord tras 

superar por vez primera los 27.000 nuevos contagios, en medio de la rápida propagación de la 

variante ómicron tras la festividad del Año Nuevo Lunar. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Tibetanos protestan contra los Juegos de Beijing en India.- Cientos de exiliados tibetanos se 

manifestaron el viernes cerca de la embajada de China en la capital india, Nueva Delhi, en protesta 

contra los Juegos Olímpicos de Invierno de Beijing y a favor de la libertad para la región. [AP] 

https://apnews.com/article/noticias-c3ef9cbee4aa9fc19d6d417fd6427b34
https://www.efe.com/efe/america/mundo/una-sola-bomba-mato-a-13-soldados-y-170-civiles-en-kabul-segun-investigacion/20000012-4733209
https://apnews.com/article/noticias-c03d6a76e8b5a21d3a3a9a3894c525f1
https://apnews.com/article/noticias-e649846aba6ad7a1256beed326cdc407
https://www.efe.com/efe/america/portada/xi-y-putin-cierran-filas-frente-a-occidente/20000064-4732623
https://www.france24.com/es/europa/20220204-rusia-china-expansion-otan-ucrania
https://apnews.com/article/noticias-ca9933da90243d4354200dcda4e7e529
https://www.dw.com/es/rusia-y-china-piden-el-fin-de-la-expansi%C3%B3n-de-la-otan/a-60658884
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-china-declaran-unisono-oposicion-expansion-otan-europa-20220204112532.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/418985-putin-reunion-presidente-china
https://apnews.com/article/noticias-8572bc3dd25613a415c85ab06bfd85e6
https://www.dw.com/es/presidente-xi-jinping-declara-inaugurados-los-juegos-ol%C3%ADmpicos-de-invierno-de-pek%C3%ADn-2022/a-60662242
https://www.europapress.es/internacional/noticia-corea-sur-bate-record-nuevos-contagios-superar-vez-primera-27000-casos-diarios-20220204181342.html
https://apnews.com/article/noticias-a2e913b5f5d59a59826b754e856595f5
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IRAK 

Irak aplaude la muerte del líder de Estado Islámico y dice que colaboró en la operación en Idlib.- El 

Gobierno de Irak aplaudió la muerte del líder de Estado Islámico, Abú Ibrahim al Hashimi al Quraishi, 

e indicó que colaboró en la operación llevada a cabo por las fuerzas especiales estadounidenses en 

la provincia siria de Idlib (noroeste). [EUROPA PRESS] 

HONG KONG 

Detenido en Hong Kong un activista poco antes del inicio de una protesta con motivo de los Juegos 

Olímpicos.- El influyente activista hongkonés Koo Sze Yiu fue detenido el viernes poco antes del inicio 

de una protesta convocada con motivo del arranque de los Juegos Olímpicos de Invierno, que se 

celebran en Pekín, para denunciar la situación de los Derechos Humanos en el gigante asiático. 

[EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón y EEUU reafirman su cooperación para abordar la cuestión china y norcoreana.- El primer 

ministro japonés, Fumio Kishida, y el nuevo embajador de Estados Unidos en el país asiático, Rahm 

Emanuel, reafirmaron la importancia de la cooperación entre ambos países para abordar la cuestión 

de China y Corea del Norte en la que es su primera reunión. [EUROPA PRESS, REUTERS] 

PAKISTÁN 

Al menos 3 insurgentes muertos en operación militar en suroeste de Pakistán.- Al menos tres 

insurgentes murieron el viernes en un operativo antiterrorista llevado a cabo por las fuerzas de 

seguridad paquistaníes en la conflictiva provincia de Baluchistán, en el suroeste de Pakistán, en medio 

de la escalada de violencia que atraviesa el país. [SWISS INFO] 
 

ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Etiopía: "Lo que está ocurriendo en Tigray es sin duda un desastre humanitario.- La guerra civil que se 

desarrolla desde noviembre de 2020 en el norte de Etiopía, está provocando una catástrofe 

humanitaria, primero en Tigray, pero ahora también en las vecinas regiones de Afar y Amhara. [LE 

MONDE] 

MADAGASCAR 

El PMA alerta de que un nuevo ciclón pone en peligro a Madagascar cuando aún se recupera de 

'Ana'.- El Programa Mundial de Alimentos (PMA) alertó el jueves de que Madagascar se enfrenta a 

los efectos devastadores de un nuevo ciclón tropical, 'Batsirai', cuando la nación insular africana aún 

se recupera del impacto de la tormenta 'Ana'. [EUROPA PRESS] 

MALI 

La Unión Europea sanciona a cinco miembros del gobierno de transición de Mali.- La Unión Europea 

sancionó el viernes a cinco miembros del Gobierno de transición de Mali, incluido el primer ministro, 

Choguel Maiga, por "acciones que obstruyen y socavan la culminación exitosa de la transición 

política" en el país africano. [DW] 

Miles de malienses se manifiestan para exigir salida de tropas de Francia.- Cientos de miles de 

malienses se manifestaron el viernes en Bamako para exigir la salida de las tropas francesas de Mali y 

para expresar su apoyo a la junta militar que dirige el gobierno transitorio. [SWISS INFO, REUTERS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-irak-aplaude-muerte-lider-estado-islamico-dice-colaboro-operacion-idlib-20220204125313.html
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MARRUECOS 

Marruecos mantendrá sus fronteras marítimas cerradas pese a la apertura del espacio aéreo.- El 

Ministerio de Transporte y Logística de Marruecos, junto con las autoridades portuarias, han anunciado 

que las fronteras marítimas de la nación magrebí permanecerán cerradas a partir del domingo, a 

diferencia del espacio aéreo. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Al menos diez civiles muertos y tres heridos por la explosión de una bomba al paso de un autobús en 

Somalia.- Una decena de civiles murieron y otros tres resultaron heridos al estallar una bomba al paso 

de un autobús en el estado somalí de Jubalandia, según informa la televisión estatal somali SNTV. 

[EUROPA PRESS] 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-marruecos-mantendra-fronteras-maritimas-cerradas-pese-apertura-espacio-aereo-20220204230350.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-diez-civiles-muertos-tres-heridos-explosion-bomba-paso-autobus-somalia-20220204140909.html



